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ПОГОДА

Время подумать о здоровье
В Сарапуле проходит кампания по вакцинации против гриппа

Вакцина от гриппа поступила в лечебные учреждения 
города в конце августа. По словам специалистов, нача-
ло осени – самое благоприятное время для вакцина-

ции, в организме успеет выработаться иммунитет до начала 
эпидемической вспышки. 

- Вакцина от гриппа не может полностью защитить челове-
ка от вирусного заболевания, но защищает организм от разви-
тия опасных осложнений, то есть респираторное заболевание 
переносится в более легкой форме.   В этом году нам поступила 
трехвалентная вакцина Совигрипп, которая защищает  имму-
нитет от штаммов гриппа А-h1n1 и h3n2 и от штамма вируса 
гриппа В, - рассказала  заместитель главного врача по амбула-
торно-поликлинической службе СГБ Ольга Кирьянова. 

Стоит прививаться или нет, каждый решает сам. Но врачи 
приводят убедительные факты статистики.

-  В прошлом году план по вакцинации в Сарапульской го-
родской больнице составил более 30 тыс. человек. Все они  
были привиты. Вспышка гриппа и ОРВИ в сезоне 2017-2018 го-

дов прошла в Сарапуле в январе и феврале этого года. Было 
зарегистрировано 33 148 случаев заболевания ОРЗ и ни одно-
го  случая гриппа среди взрослых и детей. Это говорит о том, 
что вакцинация прошла успешно и мы свели до минимума ри-
ски развития осложнений заболеваний, - уверена Ольга Ки-
рьянова. -  В этом году по плану в Сарапуле, чтобы избежать 
эпидемии гриппа, необходимо привить 43 756 человек, из них 
27 426 взрослых и 16 000 детей.

Прививки ставятся детям с шести месяцев. В прошлом се-
зоне в детской поликлинике микрорайона «Южный» было 
привито 95 процентов детей.

- Наиболее высокий риск болезни у детей с полугода и ма-
лышей из детских садов, там эпидемия развивается очень 
быстро. Вакцина способствует тому, что снижается риск раз-
вития осложнений, особенно опасной пневмонии.

 С. Ульянова, В. Карманов (фото). 
Продолжение на с. 2. 

Приоритеты - 
активное 
долголетие

        
Александр Бречалов поддержал ини-

циативу депутатов Госсовета о сохра-
нении региональных льгот для буду-
щих пенсионеров

Глава Удмуртии Александр Бречалов 
выступил 18 сентября на сессии Госсове-
та Удмуртии. В рамках своего обраще-
ния он затронул ряд важных вопросов. 
В частности, поблагодарил парламента-
риев за плодотворную работу по измене-
нию пенсионного законодательства.

- Я знаю, что депутатская фракция 
«Единая Россия» внесла в Государствен-
ный Совет республики законопроект о 
сохранении региональных льгот жен-
щинам, достигшим 55-летнего возраста, 
и мужчинам, достигшим 60-летнего воз-
раста. Мы, безусловно, поддерживаем 
ваши инициативы, и я рад, что в этих во-
просах мы выступили одной командой, - 
подчеркнул Глава республики.

Александр Бречалов отметил, что эта 
тема очень резонансная.

- Это очень непростое решение, и нам 
с вами надо понимать, что приоритетом 
и в этом направлении, и в целом в нашей 
работе были, есть и должны остаться 
обеспеченность, доступность и качество 
медицинских услуг для жителей Уд-
муртии, в том числе для старшего поко-
ления, - заметил он.

Тема эта одна из самых острых в ре-
спублике. В Удмуртии проведена инвен-
таризация системы здравоохранения.

- По итогам этой инвентаризации у нас 
огромный объем нерешенных проблем. 
И, конечно, когда мы говорим о про-
должительности трудового стажа, мы 
должны говорить о доступности и ка-
честве медицинских услуг. Мы должны 
поддержать все те инициативы наших 
граждан, которые направлены на актив-
ное долголетие. Сделать единую концеп-
цию поддержки старшего поколения. У 
нас еще очень много работы, и я надеюсь, 
что мы с вами, коллеги, как и прежде, в 
этом направлении будем очень серьезно 
работать, - обратился Александр Бреча-
лов к депутатам.

Напомним, что на заседании в ми-
нувший вторник депутаты Госсовета 
Удмуртии сразу в двух чтениях прого-
лосовали за сохранение льгот будущим 
пенсионерам.

А. Журавлева.

Активно проходит прививочная кампания в детском саду № 16. В рамках тематического проекта «Неделя нескучного здо-
ровья» в гости к детям приходят сказочные герои, которые проводят игры, соревнования и рассказывают о пользе здорового 
образа жизни и прививок. Также здесь организовано информирование родителей  воспитанников и сотрудников учрежде-
ния о необходимости вакцинации. На данный момент в детском саду уже привито 70 детей и 20 сотрудников

l Каждому подписчику в подарок – настенный календарь на 2019 год и ручка с логотипом 
«Красного Прикамья».

l Читатели, оформившие годовую подписку  на газету, участвуют в ежемесячном розы-
грыше призов.

Информацию об организаторе мероприятия, правилах его проведения, количестве при-
зов (выигрышей), сроках, месте и порядке их получения можно узнать в редакции газеты.

l Звоните по тел.: 4-12-89 или 4-12-87 – и мы придем к вам на работу или домой!

Стоимость годовой подписки на газету до 28 сентября:

При оформлении подписки у почтальонов стоимость подписки увеличивается на 5 руб. 
Электронный вариант подписки - 500 руб.

4 ДЛЯ НАШИХ ЧИТАТЕЛЕЙ
с доставкой на дом
на 12 месяцев - 840 руб.
на 6 месяцев - 420 руб.

при получении на пунктах выдачи
на 12 месяцев - 720 руб.
на 6 месяцев - 360 руб.

Продолжается подписка
на «Красное Прикамье-2019» 

4 ДЛЯ ЮРИДИЧЕСКИХ 
      ЛИЦ
     на 12 месяцев - 1080 руб.
     на 6 месяцев - 540 руб.



Под надежным крылом
СЭГЗ развивает сотрудничество с резидентами ТОСЭР Сарапула

2 Местное время КРАСНОЕ ПРИКАМЬЕ
20 сентября 2018 года

вести с городской оперативки

В августе производственную площадку нового предприятия посетили 
министр экономики Удмуртии Михаил Тумин 

и Глава Сарапула Александр Ессен

Время подумать о здоровье
В Сарапуле проходит кампания по вакцинации против гриппа

Бесплатно прививку ставят в лечебных учреждениях города лицам 
из группы риска, куда входят дети с полугода, беременные и кормящие 
мамы, студенты, работники медицинских и образовательных учрежде-
ний, транспорта, коммунальной сферы, сферы обслуживания, торговли, 
люди старше 60 лет, лица, подлежащие призыву на военную службу, 
лица с хроническими заболеваниями. 

Желающим сделать прививку необходимо обратиться в прививоч-
ные кабинеты поликлиник №№ 2 и 3, в поликлиники микрорайонов 
«Южный» и «Элеконд». А в скором времени пройти вакцинацию можно 
будет в общественных местах и некоторых торговых центрах города. 
Привиться необходимо до 1 ноября.

Город НАДЕЖДЫ
235 лет со дня рождения Надежды Андреевны Дуровой отметят  
в Сарапуле 21 и 22 сентября

В юбилейной программе, посвященной одной из самых известных 
героинь Удмуртии и России, - встреча с потомками первой русской жен-
щины-офицера.

Также в рамках городского фестиваля «Город НАДЕЖДЫ»  состоят-
ся  научно-практический форум «Прикамское собрание» и открытое 
заседание  Общества изучения Прикамского края. Гостей также ждут 
экскурсионные программы с демонстрацией уникальных предметов из 
собрания Музея истории и культуры Среднего Прикамья, презентация 
тематического буклета о сарапульской истории семьи Дуровых. 

21 сентября в 15.00 у памятника Надежде Дуровой состоится тор-
жественная акция «Недаром помнит вся Россия…», 

в 18.00  на Набережной Камы пройдет фестиваль «Большой вальс – 
вальс Надежды». 

22 сентября в 14.00 в парке ХВК «Дача Башенина» состоится кон-
курс «Пряничное настроение».

Управление культуры и молодежной политики. 

Открываются курсы
В центральной мечети г. Сарапула (ул. В. Набережная, 72) начинаются 

курсы по основам ислама и арабского языка. 
Вводное собрание – 23 сентября в 12.00. Приглашаются все жела-

ющие. Справки по тел.: 2-41-81, 8-922-692-19-61.

Приглашаем!
С 28 сентября по 1 октября граждане старшего поколения могут 

бесплатно посетить Государственный зоологический парк Удмуртии, 
имея при себе пенсионное удостоверение.

Режим работы зоопарка: с 10.00 до 19.00. Адрес: г. Ижевск, ул. Кирова, 8.
С. Гизамова, 

начальник Управления соцзащиты населения в г. Сарапуле.

Учителя - туристы
15 сентября в Сарапуле состоялся городской туристический слет ра-

ботников образования.
Участие в мероприятии приняло 16 команд,  в которые вошли педаго-

гические коллективы  школ, дошкольных образовательных учреждений 
и Сарапульского детского дома. 

В кружки по Сертификату
Продолжается выдача Сертификатов  дополнительного образования. 

Заместитель начальника Управления образования Елена Наговицына 
обратила внимание, что родителям  необходимо в ближайшее вре-
мя получить данный Сертификат для ребенка. Получить его можно в  
ГИМЦе (ул. Горького, 12).

Молодой предприниматель 
России-2018 
В Удмуртии стартовал прием заявок на региональный этап  
всероссийского конкурса 

Организатор конкурса - федеральное агентство «Росмолодежь» с 
2010 года отбирает наиболее успешные проекты, способствует их ро-
сту и поощряет молодых предпринимателей. Победители участвуют в 
крупнейших деловых форумах страны и получают возможность полу-
чить обратную связь от лучших экспертов в области бизнеса. 

В этом году Удмуртия присоединилась к всероссийскому проекту. Ор-
ганизаторами регионального этапа выступили Министерство экономи-
ки УР и Республиканский бизнес-инкубатор. В дальнейшем региональ-
ный отбор будет проходить ежегодно. 

Конкурс проводится в восьми номинациях.
Стать участником конкурса может любой предприниматель (соб-

ственник или совладелец бизнеса) в возрасте от 16 до 30 лет включи-
тельно, зарегистрированный на территории Удмуртской Республики. 

Участие является бесплатным и включает следующие этапы:
заочный этап: прием заявок – до 5 октября;
очный этап: презентация проектов полуфиналистов – 11 октября.
Проекты-победители регионального этапа выходят во всероссий-

ский тур, а 15 лучших молодых предпринимателей России будут объяв-
лены 23 ноября в Нижнем Новгороде. 

Подробнее ознакомиться с условиями участия и подать заявку мож-
но на сайте molpredudm.tilda.ws

Также узнать подробности можно в Республиканском бизнес-
инкубаторе: г. Ижевск, ул. Дзержинского, 71 «а», оф. 204, тел. 447-
123 (доб. 206).

Мы на правильном пути
Глава Сарапула оценил работы по благоустройству дворовых территорий многоквартирных домов

«Чистые игры» в Сарапуле
Молодежь нашего города отметила Всемирный день чистоты наведением порядка в Ленинском парке

Один из резидентов терри-
тории опережающего соци-

ально-экономического развития 
(ТОСЭР) Сарапула – ООО «ПСК Вел-
лифт» начал работу на площадях 
Сарапульского электрогенератор-
ного завода. 

По словам учредителя «ПСК 
Веллифт» Александра Перепели-
цы, предприятие планирует выпу-
скать рамы лифтовых лебедок, а 
также компоненты грузоподъем-

ных механизмов, транспортирую-
щего и погрузочно-разгрузочного 
оборудования. Сейчас сотрудники 
компании готовят помещения и 
оборудование к старту производ-
ства. 

- Первую партию опытных об-
разцов, порядка 150-200 штук, мы 
выпустим уже в этом году. К 2020 
году объем выпускаемой продук-
ции достигнет порядка 4500-5000 
единиц в год, - сказал Александр 

Перепелица. 
По словам первого заместителя 

генерального директора – испол-
нительного директора АО «СЭГЗ» 
Алексея Беляева, площади, отдан-
ные в аренду резиденту ТОСЭР, вы-
свободились во время масштаб-
ной реконструкции предприятия. 
Инвестор получил современную 
промышленную площадку со все-
ми необходимыми коммуникаци-
ями, а также первоначальный ры-
нок сбыта. 

- Производственная направлен-
ность «ПСК Веллифт» дополняет 
наше собственное производство 
лифтовых лебедок. Если сейчас мы 
приобретаем металлические рамы 
у разных изготовителей, то в ско-
ром времени сможем покупать у 
этой компании, которая будет про-
изводить изделия как для СЭГЗ, так 
и для других изготовителей лифто-
вого оборудования, - пояснил Алек-
сей Беляев. 

Предполагается, что «ПСК Вел-
лифт» будет реализовывать Сара-
пульскому электрогенераторно-
му заводу до 30 процентов своей 
продукции. На первом этапе объ-
ем вложений в реализацию про-
екта составит порядка 2,8 млн. 
рублей. При этом будут созданы 
11 рабочих мест.

 Г. Глухов, руководитель 
пресс-службы АО «СЭГЗ».

14 сентября Александр Ессен со-
вместно со специалистами Управ-
ления жилищно-коммунального 
хозяйства Администрации г. Са-
рапула совершили рабочую по-
ездку по объектам реализации 
федерального проекта «Форми-
рование современной городской 
среды». 

В 2018 году из более чем 70 за-
явок от жителей города для прове-
дения работ было отобрано 15 тер-
риторий многоквартирных домов. 

Общая сумма финансирования 
по программе «Формирование 
комфортной городской среды» 
составила более 16 млн. рублей. 
Из них более 15 млн. рублей на-
правлено на работы по асфальти-
рованию проездов и тротуаров, 
около 600 тыс. рублей - на закупку 
малых архитектурных форм для 
благоустройства детской пло-
щадки. Торги по поставке игро-
вых элементов уже проведены, и 
вскоре состоится их установка.

В настоящее время работы по ас-
фальтированию дворов ведутся на 
девяти объектах, полностью идет 
подготовка проезжих частей, орга-
низация и устройство парковочных 
мест, установка бортовых камней.

Как говорит директор МУП 
«Управление благоустройства» 
Давит Оганян, в этом году дворо-
вых территорий в Сарапуле по 
программе обустраивается мень-
ше, чем в прошлом, а вот объемы 
и качество работ стали выше. 

- Жители домов смогли оценить 
опыт 2018 года и решили более 
серьезно подойти к вопросу ор-
ганизации работ, согласившись 
пойти на дополнительные рас-
ходы.  Многие переиграли свои 
позиции и решили дополнить за-
явки, потому что увидели, как хо-
рошо, например, когда парковка 
организована не на грунте и не 
на газоне, - как чисто и аккуратно 
может быть вокруг.

Проехав по объектам благо-
устройства и пообщавшись со 
старшими по домам, Глава города 
положительно оценил изменения 
на вверенных им территориях и 
подход жителей к вопросам бла-
гоустройства.

- Мне очень понравилось, как 
подходят к этому процессу жители 
домов: вникают во все тонкости, 
стараются рационально подойти к 
организации работ. По сравнению 
с прошлым годом это на порядок 
выше и лучше. Будем надеяться, 
что мы на правильном пути. Люди 
оценили вкус благоустроенной 
жизни, и я думаю, что следующие 
проекты будут еще лучше и краше. 
Принцип комплексности соблюда-
ется, но еще есть куда расти. Это и 
озеленение, и более качественное 
освещение, с этим будем работать, 
- отметил Александр Ессен.

Пресс-служба 
Администрации г. Сарапула,

 фото В. Карманова.

16 сентября в Сарапуле прошли 
«Чистые игры». В этом году город 
на Каме впервые присоединился 
к ежегодной Всероссийской акции 
«Сделаем!» Свой выходной день на-
ведению порядка посвятили десять 
команд, представляющих школы го-
рода, а также молодые сотрудники 
исправительной колонии № 12.

Сбор участников квеста «Чи-
стые игры» состоялся в 11 утра. 
Боевой настрой и командный дух 
ребята продемонстрировали уже 
в ходе представления команд. Да-
лее организаторы озвучили пра-
вила проведения игр и объявили 
старт состязаний.

- «Чистые игры» в нашем городе 
проводятся в первый раз, но игра 
эта уже несколько лет успешно про-

ходит по всей России по инициати-
ве Фонда развития моногородов, 
- рассказывает начальник отдела 
молодежи Ксения Якимова. – А Ле-
нинский парк стал одной из терри-
торий, победивших в голосовании 
по программе «Формирование 
комфортной городской среды».  И в 
следующем, 2019 году будут начаты 
работы по его реконструкции.  Для 
участия в играх приглашались все 
желающие, наибольшую активность 
проявили школьники. Мы надеемся, 
что игра понравится жителям, и мы 
будем играть в нее каждый год.

Азарта участникам уборки до-
бавлял соревновательный эле-
мент, а потому работали быстро, 
дружно и вдохновенно.

- Это наш парк, зимой мы сюда 

приезжаем и катаемся на лыжах, 
здесь играют дети, - говорит капи-
тан команды ИК-12 Илья Орлов. -  
Безопасность детей превыше все-
го, а потому здесь должно быть 
чисто, опрятно. 

По итогам соревнований по-
бедителями «Чистых игр» стали 
участники команды «Великолеп-
ная четверка» школы № 18. Второе 
место - у школы № 2, третье место 
заняли игроки из школы № 15.

Обладателями специального 
приза в номинации «Интересная 
находка» стали учащиеся школы 
№ 1, отыскавшие самый объем-
ный предмет, выброшенный го-
рожанами в парке.

Пресс-служба 
Администрации г. Сарапула.

Новая техника
Как проинформировал директор Управления благоустройства Давит 

Оганян, в ближайшее время в Сарапул прибудет новая дорожная техни-
ка. На аукционе был приобретен автогрейдер за 5, 3 млн. рублей. 

Продолжается работа по ремонту дворовых территорий. 
На  ул. Лесной в ближайшее время начнется установка бортового кам-

ня, предстоит  установить 1,4 км камня, затем дорожники приступят к 
укладке асфальта.

С. Ульянова.



Познавать культуру через язык
4 ноября 1920 года Всероссийский Центральный Исполнительный Комитет и Совет Народных Комис-
саров приняли Декрет об образовании Вотской автономной области 

Местное время 3КРАСНОЕ ПРИКАМЬЕ
20 сентября 2018 года

Месяц заботы о сердце 
На территории Удмуртии пройдет месячник, посвященный Всемирному дню сердца 

Наша молодость в наших руках
Венера Латыпова может служить примером активности и молодости для своих коллег

Уроки финансовой грамотности
Сегодня нашу рубрику представляет Отделение –  
Национальный банк по Удмуртской Республике Волго-Вятского 
главного управления Центрального банка Российской Федерации

ОхОта за баНКОВСКИМИ КаРтаМИ
Большинство из нас ежедневно пользуется банковскими картами, у 

кого-то их даже несколько: разных видов и для разных целей.
Действительно, банковские карты упрощают нашу жизнь и экономят 

время при безналичной оплате товаров и услуг. 
К сожалению, количество преступлений с использованием платеж-

ных карт в Удмуртии не уменьшается. Существует несколько распро-
страненных схем.

«Молодой человек пожаловался знакомой на проблемы с банков-
ской картой и попросил воспользоваться ее картой.  Девушка, поверив 
ему, передала данные своей карты и назвала коды, полученные в sms-
сообщениях. Позднее ижевчанка обнаружила, что с ее банковской кар-
ты пропало 50 тысяч рублей».

«На мобильный телефон жительницы Ижевска позвонил неизвестный 
и представился сотрудником банка. Он сообщил, что с банковской кар-
ты женщины пытаются оплатить покупку в одном из магазинов. Лжесо-
трудник банка попросил назвать данные банковской карты, чтобы за-
блокировать счет. Женщина, поверив звонившему, эти данные назвала. 
После этого с банковской карты ижевчанки было списано более 5 тысяч 
рублей».

!       Одно из самых важных правил: никогда и никому не называйте 
данные своей банковской карты! Это касается не только ПИН-

кода, но и CVV(CVC)-кода (трехзначное число на обратной стороне 
карты).

Запомните, что настоящие сотрудники банков никогда не станут 
спрашивать реквизиты вашей карты: номер, имя и фамилию владель-
ца, срок действия, секретные коды вашей карты и коды подтвержде-
ния sms-сообщений. Если вас об этом просят, значит, перед вами мо-
шенники.

Распространенная хитрость, рассчитанная на владельцев кредитных 
карт: якобы сотрудник банка предлагает по телефону увеличить кредит-
ный лимит и для этого просит предоставить личные данные. Доверчивые 
граждане сообщают сведения о карте и в результате теряют свои деньги. 

Прежде чем соглашаться на такое заманчивое предложение, пере-
звоните по официальному номеру кредитной организации – тому, кото-
рый указан на обратной стороне карты или на сайте, - поинтересуйтесь, 
действительно ли у них действует такое предложение, может ли сотруд-
ник банка оформить его дистанционно и что для этого необходимо. 

Мошенники отслеживают изменения в работе банков и пользуются 
информационной шумихой. Совсем недавно появился новый способ 
хищения денежных средств с банковской карты: злоумышленники от-
правляют гражданам sms, ссылаясь на федеральный закон о праве 
банков приостанавливать сомнительные транзакции по безналичным 
переводам и платежам. Они сообщают, что банк заблокировал карту, 
так как последняя операция показалась ему подозрительной. Далее 
предлагают перезвонить по телефону якобы для подтверждения транз-
акции. Когда человек звонит, то попадает на лжесотрудника банка, кото-
рый просит назвать данные банковской карты. Сообщив их, гражданин 
лишается денег.

! Чтобы не стать жертвой мошенников, получив сообщение о 
блокировке карты, необходимо перезвонить в банк (но только 

не по номеру, который указан в sms-сообщении, а по указанному 
телефону на вашей карте или официальном сайте) и выяснить, 
действительно ли это решение кредитной организации. 

Ваши данные могут стать известны злоумышленникам, даже если вы 
не будете никому их сообщать. 

! Расплачиваясь банковской картой в магазинах или кафе, не да-
вайте ее посторонним людям и не теряйте из вида: злоумыш-

ленникам хватит даже нескольких секунд, чтобы скопировать 
ваши данные. 

Если вы снимаете деньги в банкомате, посмотрите, нет ли на нем до-
полнительных камер, накладок на приемнике или клавиатуре. Когда 
вводите ПИН-код, прикрывайте клавиатуру рукой, чтобы никто не смог 
его увидеть. Выбирайте банкоматы, расположенные в отделениях бан-
ков, супермаркетах, торговых центрах, госучреждениях. 

! В случае потери или кражи карты сразу позвоните в банк и за-
блокируйте ее. Если вы думаете, что данные вашей карты ста-

ли известны третьим лицам, обязательно проинформируйте об 
этом кредитную организацию.

Подробную информацию о том, как еще мошенники охотятся за бан-
ковскими картами, вы можете узнать на просветительском портале Бан-
ка России finkult.info Будьте финансово грамотными!

Всероссийский 
экономический диктант
Организатор диктанта - Общероссийская общественная органи-
зация «Вольное экономическое общество России» (ВЭО России)

К участию в диктанте приглашаются учащиеся 9–11 классов, сту-
денты, руководители и преподаватели вузов, специалисты, эксперты, 
представители бизнеса, государственные и общественные деятели и 
все желающие.

Диктант будет проводиться на региональных площадках во всех 
субъектах Российской Федерации 4 октября с 10.00 по местному време-
ни. Поучаствовать в диктанте можно совершенно бесплатно.

Для лиц, не имеющих возможности лично присутствовать на реги-
ональных площадках, предусматривается возможность написания 
диктанта онлайн. Эта версия диктанта единая для всех возрастных ка-
тегорий участников и предназначена для самостоятельной проверки 
знаний и экономической грамотности.

Написать диктант в онлайн-режиме будет возможно 4 октября с 12.00 
до 00.00 по московскому времени. Инструкция по написанию диктанта 
онлайн и ссылка на стартовую страницу публикуется на сайте Вольного 
экономического общества (www.veorus.ru) в день проведения диктанта 
в 12.00 по московскому времени. 

Свое желание стать региональными площадками выразили Ижевская 
ГСХА (г. Ижевск, ул. Свердлова, 30) и УдГУ (г. Ижевск, ул. Университетская, 
1, корпус 1).

Студенты и школьники, набравшие по результатам диктанта, прове-
денного на региональных площадках, более 80 баллов, будут приглаше-
ны к участию в финале всероссийского проекта «Фестиваль экономиче-
ской науки».

М. Черных.

В течение месяца - с 10 сентября по 10 октября - на 
предприятиях и в организациях республики пройдут 
различные мероприятия и акции, во время которых 
население сможет пройти скрининговые исследова-
ния по выявлению сердечно-сосудистых заболева-
ний, получить информацию от специалистов по про-
филактике болезней сердца и др. 

21 сентября в зоопарке Удмуртии состоится «Про-
гулка с врачом» на тему «Берегите сердце». Пришед-

ших на лекцию ждет лекция врача на тему «Дневник 
здорового сердца» и консультации специалистов по 
профилактике факторов риска сердечно-сосудистых 
заболеваний.

24 сентября планируется проведение «Прямой 
телефонной линии» по профилактике сердечно-со-
судистых заболеваний. 

Вопросы задать можно будет по тел. 8 (3412) 
68-37-86 с 9.00 до 15.00.

Венера Хафазовна уже два года 
на пенсии. Пенсионерка? – удиви-
тесь вы. Так не поверили и мы, по-
знакомившись с полной энергии, 
доброжелательности и оптимиз-
ма женщиной.

Вся трудовая жизнь Венеры Ла-
тыповой связана с заводом «Эле-

конд», где она проработала 41 год.  
У женщины уже взрослые сын и 
дочь, подрастают пять внуков.

В молодости занималась легкой 
атлетикой, потом - замужество, рож-
дение и воспитание детей, упадок 
спорта в стране в целом... Перерыв 
в занятиях физической культурой 
был большой - почти сорок лет.

Но несколько лет назад на за-
воде начали возрождать спор-
тивные традиции, команда пред-
приятия стала участвовать в 
спартакиадном движении.

Венера Хафазовна не осталась 
в стороне, стала активным участ-
ником команды завода, причем 
показывая результаты лучше мо-
лодых соперников. 

- Я участвую во всех городских 
соревнованиях, так что меня 
знают. И когда вышла на пенсию, 
пригласили в команду города, 
чтобы защищать честь Сарапула 
на Республиканской спартакиаде 
пенсионеров.  Уже  завоевала три 
золотые медали в беге на 100 ме-
тров на Летних спартакиадах пен-
сионеров Удмуртии, - рассказыва-
ет Венера Латыпова. - Я рада, что 
спартакиадное движение разных 

уровней развивается и в городе, и 
в республике. Участие в нем - это, 
прежде всего, здоровый образ 
жизни, а еще общение, новые зна-
комства, друзья.

Кроме бега на короткие и 
длинные дистанции, Венера Ха-
фазовна увлеклась велоспортом 
и скандинавской ходьбой. Плани-
рует освоить еще и спортивную 
ходьбу,  для этого записалась в 
секцию.

В обычное время, когда нет 
активной подготовки к соревно-
ваниям, Венера Хафазовна зани-
мается спортом в лесопарковой 
зоне микрорайона «Элеконд», как 
минимум, три раза в неделю. 

Секретом  своей молодости Ве-
нера Латыпова готова поделиться 
и с нашими читателями:

- Быть всегда в движении. На 
неделе - тренировки, в выходные 
еду к детям и внукам, к родите-
лям. Работаю  с удовольствием в 
дружном коллективе. Пока здо-
ровье позволяет, буду приносить 
пользу родному заводу, а дома 
скучать не хочется.

С. Ульянова. 
Фото В. Карманова.

К 100-летию государственности удмуртии

Через два года мы с вами 
будем отмечать 100-летие 

государственности Удмуртии. Но 
этому предшествовала большая, 
серьезная работа.

В июне 1918 года состоялся  
I Всероссийский съезд удмуртско-
го народа. К 100-летию этой даты 
в соседней с нами Елабуге (Респу-
блика Татарстан) прошла большая 
Межрегиональная научно-прак-
тическая конференция, в работе 
которой приняли участие 270 де-
легатов из семи регионов России, 
в числе которых были и предста-
вители Сарапульского городского 
отделения Всеудмуртской ассоци-
ации «Удмурт кенеш». 

Кстати отметить, что с нашим 
городом - в то время центром 
уезда - связаны многие значимые 
вехи в истории становления госу-
дарственности Удмуртии.

В сентябре 1919 года в Сарапуле 
состоялся III Всероссийский съезд 
удмуртов, на котором присут-
ствовало 102 делегата. Организо-
вал съезд и руководил им Трофим 
Кузьмич Борисов.

В июне 1920 года в Сарапуле 
проходил I Всероссийский съезд 
удмуртских работников просве-
щения и социалистической куль-
туры, на котором присутствовало 
245 делегатов из десяти уездов 
Вятской губернии и г. Вятки.

В декабре этого же года в Сарапу-
ле состоялась Всероссийская кон-
ференция женщин-удмурток, на ко-
торой присутствовало 72 делегата.

Удмуртскому общественному 
движению в г. Сарапуле бо-

лее 30 лет. За эти годы возросло 
число активистов городского от-
деления Всеудмуртской ассоци-
ации «Удмурт кенеш», общества 
удмуртской культуры «Дэмен», 
удмуртской молодежной обще-
ственной организации «Шунды».

Но хотя прошло 100 лет со дня I 
Всероссийского съезда удмуртов, 

основные задачи по изучению 
родного языка, которые решались 
в то время, актуальны и сегодня.

При поддержке Министер-
ства национальной политики УР, 
Управления культуры и моло-
дежной политики г. Сарапула в 
прошлом году в нашем городе 
были открыты трехмесячные 
бесплатные курсы по изучению 
удмуртского языка. 32 человека 
(два набора), овладев начальным 
уровнем грамматики и устного 
общения, получили сертификаты 
о прохождении этих курсов.

Примечателен тот факт, что по-
сещали занятия не только потом-
ки удмуртских семей, которые, 
к сожалению, не знают язык (их 
было всего треть от слушателей). 
Изъявили желание изучить уд-
муртский язык 20 русскоязычных 
жителей города. Возраст слуша-
телей составил от 11 до 78 лет. 
Как видите, года – отнюдь не пре-
града познавать новое, развивать 
лингвистические способности.

И еще одну особенность хочу 

отметить: наши курсы посещали 
семьями. И это очень правильно: 
язык, в первую очередь, - средство 
общения, а где общение ближе, 
чем в семье? Вот теорию и закре-
пляли практикой. Слушателями 
наших курсов была семейная пара 
Наталья и Александр Сливченко, 
сестры Ирина Якимова и Елена 
Филиппова, сестра и брат Анна и 
Иван Новиковы, Андрей Важенин с 
дочерью Анастасией, Елена Пере-
возчикова с сыном Ильей…

Выражаю благодарность учи-
телю удмуртского языка Свет-
лане Николаевне Толмачевой за 
самоотверженный труд, за поиск 
новых методов ведения уроков, 
которые позволяют слушателям 
за 72 часа освоить язык.

С нового учебного года Дворец 
культуры «Электрон - Центр воз-
рождения и развития националь-
ных культур» вновь распахнет 
двери для всех желающих овла-
деть удмуртским языком, прикос-
нуться к самобытной культуре уд-
муртского народа. 

Приглашаем всех желающих стать слушателями трехмесяч-
ных бесплатных курсов изучения удмуртского языка на орга-
низационную встречу 24 сентября в 18 часов. Справки по тел.: 
4-61-25, 8-950-166-59-92.

Р. трофимова.
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К 100-летию ВЛКСМ 

И вновь продолжается бой…
Из воспоминаний Валерия Павловича Шемякина, Почетного комсомольца Сарапульской городской комсомольской организации

Сегодня, когда прошло 100 
лет с момента, как отгремели 
революции 1917 года - собы-
тия, которые были главными 
в новейшей истории страны, 
все чаще у меня появляют-
ся вопросы: а ради чего, соб-
ственно, все это совершали 
наши деды? 

Помню, 7 ноября 1967 года 
мы с дедом Валерием 

Павловичем Шемякиным стоя-
ли на крыше дома в Ленингра-
де, где жили, и смотрели салют, 
посвященный 50-й годовщине 
Великого Октября. 50 залпов 
прогремело в тот вечер. Дед то-
гда сказал: «В 100-летие будет 
100 залпов, ты увидишь, а я уже 
не доживу…» Но дед ошибся, до 
этого события не дожили мы 
оба, праздника Великого Ок-
тября просто не стало, не стало 
города Ленинграда и Страны 
Советов. Тогда, в детстве, таким 
понятным и логичным все каза-
лось, что происходило в нашей 
стране, начиная с революций и 
дальше. 

Сегодня о 100-летии ВЛКСМ 
вообще мало кто даже вспоми-
нает. Участники тех событий 
ушли из жизни, а писать свои 
истории-биографии мало кто из 
них любил, так что теперь со-
бирать материалы приходится 
в прямом смысле этого слова по 
крупицам.

Некоторые воспоминания 
моего деда Валерия Павловича 
Шемякина сохранились в виде 
отрывочных текстов. Вот как 
мне удалось восстановить исто-
рический ход событий, проис-
ходивших в Сарапуле в после-
революционные годы, когда в 
бывшем уездном городе были 
организованы первые Союзы 
рабочей молодежи, объединив-
шиеся затем в единый РКСМ. 

В Сарапул весть о Великой 
Октябрьской социали-

стической революции дошла  
9 ноября 1917 года. В это время 
большевистской организации 
в городе не было. Доминирую-
щее положение в политической 

жизни города занимали мень-
шевики и эсеры. 

23 ноября 1917 года состо-
ялись выборы во II Совет, но 
расстановка политических сил 
в Сарапуле осталась неизмен-
ной. Члены большевистской 
партии, находившиеся в го-
роде, объединились в группу, 
которой руководил И. С. Се-
дельников. С ростом политиче-
ского влияния большевиков на 
промышленных предприятиях 
и с возвращением из армии та-
ких большевиков, как Колчин 
и Дурманихин, в соотношении 
борющихся политических сил в 
Совете произошло изменение в 
пользу группы, возглавляемой 
Иваном Седельниковым.

3 февраля 1918 года при пря-
мой военной помощи красно-
гвардейских отрядов Камбарки, 
Ижевска и Казани в Сарапуле 
была ликвидирована власть 
меньшевиков и эсеров. Уже на 
следующий день, 4 февраля, был 
создан Военный штаб, возглав-
ляемый Жестяниковым, кото-
рый являлся политической фор-
мой диктатуры пролетариата.

С этого времени рабочая 
молодежь смогла свобод-

но объединяться в свои союзы. 
В марте 1918 года на заводе 
кожевенно-обувной промыш-
ленности (бывшего Ушеренко), 
на котором работал Валерий 
Павлович Шемякин, членом 
большевистской партии, ко-
миссаром завода Матвеем Иж-
болдиным был организован 
Союз рабочей молодежи. Чле-
нами Союза стали шесть че-
ловек, одним из которых был 
Валерий Шемякин. Такие же 
Союзы организовались и на 
других заводах кожевенной 
промышленности. Основной 
поставленной задачей Союза 
рабочей молодежи являлась 
охрана завода. Члены Союза, 
совместно с рабочими старшего 
возраста, по строго установлен-
ному расписанию дежурили по 
всей его территории. 

Иногда можно слышать, что 
Михаил Рыжов в 1917 году в  
г. Сарапуле был организатором 
Социалистического Союза Ра-
бочей Молодежи, это неправда: 
в Сарапуле в это время ника-
ких Союзов рабочей молодежи 
не было.

На заводах кожевенно-обу-
вной промышленности органи-
зовывались и рабочие дружины 
из числа рабочих, выбранных 
на собраниях, в эти рабочие 

дружины избирались и члены 
Союза молодежи. Все заводские 
рабочие дружины, как бое-
вые соединения, торжественно 
были переданы в распоряжение 
Сарапульского военного комис-
сариата.

В апреле 1918 года руково-
дителем Сарапульской 

большевистской организации 
Иваном Семеновичем Седель-
никовым был организован Со-
циалистический Союз Рабочей 
Молодежи, его председателем 
стал Михаил Рыжов. 

Члены Союза рабочей моло-
дежи кожевенно-обувной про-
мышленности не вошли в состав 
Социалистического союза, по-
этому он был малочисленен и не 
имел авторитета среди завод-
ских Союзов рабочей молодежи 
кожевенной промышленности. 

В конце лета 1918 года пред-
седателем Социалистического 
Союза Молодежи города был 
избран Михаил Чулков, не су-
мевший из-за короткого време-
ни пребывания на должности 
направить работу с молодежью 
в соответствии задачам того 
времени. 

А Сарапул ждали новые 
потрясения. 31 августа 

1918 года ижевские белогвар-
дейцы захватили город и уста-
новили кровавую диктатуру.  
И. С. Седельников, руководи-
тель большевистской opгaни-
зации и Советской власти в 
Сарапуле, был одним из первых 
арестован и расстрелян.

За несколько дней до этого 
Валерий Шемякин в числе не-
скольких товарищей из рабочей 
дружины был командирован на 
станцию Агрыз в штаб Чеве-
ревского партизанского отряда. 
3а оружием и боевыми при-
пасами. Здесь они узнали, что 
Сарапул захвачен ижевскими 
белогвардейцами, и остались 
в распоряжении отряда Алек-
сандра Михайловича Чеверева.

После взятия Казани была 
сформирована 2-я Железная 
дивизия, которой командовал 
Владимир Мартинович Азин. 
Валерий Шемякин из отряда 
Чеверева перешел в Первый 
полтавский полк, входивший 
в состав Азинской дивизии. 
Именно этим полком Сарапул 
был освобожден от белогвар-
дейцев. 

В 1919 году, после ранения, 
мой дед военно-медицинской 
комиссией при Казанском го-
спитале, в котором проходил 

курс лечения, был признан год-
ным к прохождению службы в 
нестроевой части.

В начале марта 1919 года по 
инициативе и под руковод-

ством Сарапульского уездного 
комитета РКП(б) была создана 
комсомольская организация г. 
Сарапула, председателем кото-
рой был избран Михаил Чулков. 
Затем была создана Уездная 
комсомольская организация, 
председателем которой также 
был избран Михаил Чулков. 

В этом же 1919 году делега-
том от комсомола г. Сарапула на 
II съезд РКСМ был направлен  
Н. А. Ходырев. М. М. Чулков был 
делегатом III съезда РКСМ, ко-
торый состоялся в следующем, 
1920 году.

С уходом Чулкова в Уездный 
комитет председателем город-
ского комитета РКСМ был из-
бран Василий Пименов. В это 
время в г. Вятке в стадии орга-
низации находился лыжный 
отряд - как боевая организа-
ция в составе Красной Армии. 
Из Сарапула в этот отряд были 
направлены добровольцы – 
члены РКСМ во главе с пред-
седателем горкома комсомола 
Василием Пименовым.

Нестроевая часть, в кото-
рой служил мой дед, летом 
1919 года из Казани была от-
командирована в Сарапул в 
распоряжение Уездного во-
енного комиссариата. После 
отъезда Василия Пименова, с 
согласия военного комиссара, 
комсомольцы избрали Вале-
рия Шемякина председателем 
городского комитета РКСМ. За 
короткий срок существования 
Сарапульской комсомольской 
организации Валерий Шемя-
кин был уже ее третьим пред-
седателем.

Городская комсомольская 
организация располагалась в 
доме по ул. Красной (ныне Рас-
кольникова), который прежде 
принадлежал купцу Назмет-
динову. Кстати отметить, что 
отсюда же комсомольцы-до-
бровольцы уходили на фронта 
гражданской войны. Много из 
них не вернулось домой, свет-
лая им память.

Комсомольская организация 
города имела свой клуб, ко-
торый занимал весь средний 
этаж дома. Здесь проводились 
общие комсомольские собра-
ния, на некоторых из них про-
ходил и прием в комсомол, так 
как в то время комсомольских 
ячеек на производстве не было. 
Здесь же происходили встречи 
со старшими членами больше-
вистской партии, командирами, 
красноармейцами, проводи-
лись доклады о международ-
ном и внутреннем положении 
страны. Молодежь в те годы 
очень внимательно относилась 
к подобным мероприятиям.

Также в клубе размещалась 
библиотека, принадлежавшая 
комсомолу. Были организованы 
кружки: драматический, хоро-
вой, народных инструментов, 
особо похвального внимания 
заслуживал драматический 
кружок.

На комсомол того времени 
была возложена большая и 

очень трудная работа по лик-
видации неграмотности сре-
ди населения. Это заставляло 
комсомольский актив больше 
внимания уделять молодежи, 
имеющей оконченное среднее 
образование, и к учащимся 
старших классов школы второй 
ступени, при этом вовлекая до-
стойных юношей и девушек в 
ряды комсомола.

Комсомольцы были первы-
ми помощниками медицинских 
работников по борьбе с сыпным 
тифом и другими инфекцион-
ными заболеваниями. Сохра-
нилась такая информация в бу-
магах у деда: комсомолка Оля 
Ковязина заразилась от боль-
ных сыпным тифом и умерла. 

Во время гражданской вой-
ны актив комсомола с большим 
вдохновением проводил военно-
патриотическую работу среди 
комсомольцев и молодежи. 

В январе 1920 года Сара-
пульским военным ко-

миссариатом Валерий Ше-
мякин был командирован на 
военно-агитаторские курсы. 
В этом же году его приняли 
в ряды РКП(б). По окончании 
курсов мой дед был направлен 
на Западный фронт. Решени-
ем политотдела 12-й армии его 
оставили в Киеве на политиче-
ской работе в нестроевой воин-
ской части. 

Так закончилась история ком-
сомольца Шемякина. Впереди 
его вновь ждала служба в рядах 
РККА: борьба с кулацким бан-
дитизмом на Киевщине, затем с 
басмачами в Бухарской группе 
войск. Затем были годы учебы. 
Возвращение в родной Сарапул. 
И - сталинские лагеря. 

После полной реабилита-
ции и восстановлении в рядах 
КПСС Валерий Павлович Ше-
мякин вел активную обще-
ственную жизнь, в том числе 
и с комсомольцами города. По-
становлением VIII пленума УК 
ВЛКСМ от 2 декабря 1967 года 
«тов. Шемякин В. П. был избран 
Почетным комсомольцем Сара-
пульской городской комсомоль-
ской организации. 

А. Потапов, 
г. Санкт-Петербург. 

Основано на архивных доку-
ментах и воспоминаниях мое-
го деда В. П. Шемякина.

Фото из архивов ЦГА УР.

Валерий Павлович Шемякин, 
1920 год

Михаил Чулков, делегат 
III съезда РКСМ, 1920 год



Настоящий профессионал сыскного дела
За 100 лет служба уголовного розыска развивалась, совершенствовалась, претерпевала различные изменения, но никогда не знала легкой жизни

На работу в уголовный ро-
зыск приходят работать

разные люди, но  надолго здесь
задерживаются далеко не все:
многие  не выдерживают непо-
сильной нагрузки, ненормиро-
ванного  рабочего дня. Здесь ос-
таются особенно преданные со-
трудники, имеющие  обострен-
ное чувство  справедливости и
нетерпимости к правонаруше-
ниям, готовые в  любую минуту
прийти на помощь.

Одним из таких был Иннокен-
тий Петрович Ушаков. Он ро-
дился  10 августа 1919 года в
г. Кунгуре.

В 1933 году он с родителями
переехал в Сарапул.

Трудовую деятельность на-
чал в Земельно-зеленом тресте.

В 1939 году был призван в
Красную Армию. Служил  в  по-
граничных войсках НКВД При-
морского края, с 1942-го по
1946-й годы  -  в 59-м Хасанском
Краснознаменном ордена Куту-
зова пограничном отряде в дол-
жности старшины.

С октября 1946 года Иннокен-
тий Ушаков начал службу в
органах НКВД в должности по-
мощника  оперуполномоченно-
го ОБХСС в Сарапульском го-
родском  отделе милиции. Был
уволен в запас в декабре 1967
года.

С января 1957-го по март
1966-го он был начальником уго-
ловного розыска, затем был на-
значен на должность  замести-
теля начальника Сарапульско-
го отдела милиции.

И. П. Ушаков возглавлял от-
дел уголовного розыска  Сара-
пульского отдела внутренних
дел Удмуртской АССР  в тече-
ние десяти лет. Это были одни
из самых трудных для совет-
ской милиции годы.

Он отличался высоким про-
фессионализмом, упорством  в
достижении  поставленных  це-
лей, особой оперативной хват-
кой, или, как говорят «сыскари»,
особым почерком.  Талантливый
сыщик  пользовался заслужен-
ным авторитетом у населения и

личного состава отдела мили-
ции.

И. П. Ушаков  раскрыл сотни
сложных дел и тяжких пре-
ступлений.  Беспощадность  к
врагам Советской власти, при-
оритет закона и правопорядка
позволили ему  добиться  боль-
ших результатов  по личному
задержанию и  обезвреживанию
преступников.

Оперативная обстановка в Са-
рапуле оставалась  напряжен-
ной: в  городе  серийно совер-
шались квартирные кражи, по
ночам - грабежи и разбои. Так,
в результате умело проведен-
ных оперативных мероприятий
в ноябре 1948 года  была изоб-
личена организованная группа
расхитителей  кооперативной
собственности. В 1950 году  бла-
годаря инициативе И. П. Уша-
кова, его бдительности и  умело
проведенной операции была
ликвидирована воровская шай-
ка и раскрыто  восемь  ранее
совершенных краж государ-
ственной собственности.

В 1960 году И. П. Ушаков  был
награжден  Почетной грамотой
МВД  УАССР  за умело  прове-
денную работу по вскрытию и
изобличению воровской шайки и
проявленную при этом опера-
тивную смекалку и настойчи-
вость.  Возглавляемое им  под-
разделение по итогам 1960 года
по линии уголовного розыска
добилось почти стопроцентной
раскрываемости  преступлений.

За высокие  достижения  в слу-
жебной деятельности  И. П. Уша-
ков  был награжден медалями
«За безупречную службу» пер-
вой и второй степени, знаком
«Отличник  милиции».

Кроме того, он был отмечен
медалями «За победу над Герма-
нией в Великой Отечественной
войне 1941-1945 гг.», «За  победу
над Японией», «За  боевые за-
слуги», «20 лет Победы в Вели-
кой Отечественной  войне».

Выйдя в отставку, И. П. Уша-
ков продолжил  взаимодейство-
вать с  сотрудниками милиции,
руководил отрядом народ-

ной дружины.
Нынешнее поколение сотруд-

ников уголовного розыска ММО
МВД России «Сарапульский»
держит равнение на ветеранов и
продолжает их славные тради-
ции.

Л.  Подобедова.

К 100-летию уголовного розыска МВД России

В борьбе с преступностью ковались кадры
История уголовного розыска г. Сарапула богата событиями

После подавления
антибольшевистского
восстания в Прикамье одним
из самых первых и жизненно
важных вопросов
восстановленных органов
Советской власти стала
борьба  с преступностью

НКВД РСФСР 5 октября 1918
года издал Инструкцию об орга-
низации работы отделов уголов-
ного розыска. В Сарапуле было
создано уездное сыскное бюро.

К кандидатам предъявлялись
определенные требования: учи-
тывались и  грамотность, и  воз-
раст не менее 21 года, и поддан-
ство, и  классная принадлеж-
ность. Сотрудники уголовного
розыска должны были вести
борьбу с преступными деяния-
ми, бандитизмом, кражами, гра-
бежами и прочими преступлени-
ями  в пределах своего района.

Сотрудникам розыска выда-
вался мандат.

Так, начальник Сарапульской
городской милиции выдал ман-
дат А. И. Котову:

«Предъявитель сего Котов
Андрей Иванович есть действи-
тельно заведующий Отделом
уголовного розыска при Сара-
пульской Уездной Советской
милиции, которому разреша-
ется ношение огнестрельного и
холодного оружия, производ-
ство обысков, а также и арес-
тов по преступлениям, как в
пределах города Сарапула, так-
же и уезда. Все советские учреж-
дения, в случае  надобности,

Подразделение уголовного розыска Сарапульского отдела
милиции, 1978 год

тов. Котову должны оказывать
законное содействие по первому
его требованию. Ноябрь 1919
года».

 В 1920 году Сарапул оказался
в  составе Пермской губернии, а
затем Уральской области со сто-
лицей - г. Екатеринбургом. Толь-
ко в 1937 году город  вошел в
Удмуртскую АССР.

Страна жила скудно, и мили-
ция не была  исключением.

Из письма заведующего уго-
ловным розыском  А. И. Котова
в отдел управления уездом:

«…. Считаю необходимым
приобрести для шести человек
сотрудников теплой одежды
как то: пальто и теплые сапо-
ги, каковые при раскрытии
краж, при командировках необ-
ходимы».

В состав отдела розыска
входили  заведующий, пять
агентов первого и второго
разрядов,
делопроизводитель,
переписчик, регистратор
преступлений.

10 апреля 1922 года уголовный
розыск выделяется из милиции
в самостоятельную службу с не-
посредственным подчинением
наркому внутренних дел. Сара-
пульское подразделение, не-
смотря на постоянные  струк-
турные изменения, недостаток
финансирования  и   кадровые
проблемы  решал  серьезные за-
дачи  по борьбе с правонаруше-
ниями. Была частая смена руко-
водителей: в 1920 году заведую-

щим розыска был С. П. Констан-
тинов, в 1922 году - М. К. Глухов.
Средний  возраст сотрудников
был 26 лет. В 1923 году  милиция
и уголовный розыск были  сня-
ты с общегосударственного бюд-
жета  и переведены на местный.
Штаты  сократили наполовину.

В 1926 году работа  уголовного
розыска города была проверена
исполнительным комитетом
Уральской области. Отдел, кото-
рым руководил В. Г. Анисимов,
состоял из девяти сотрудников.

 Текучесть кадров была
90 процентов. Заработная плата
у начальника  розыска
составляла 101 рубль 95 копеек,
у агентов - от 30 до 49 рублей.
Для передвижения
сотрудников  имелась лошадь
с тарантасом.  Раскрываемость
преступлений составляла
70 процентов. Работа
подразделения была признана
удовлетворительной.

Несмотря на приметы нового
времени, работы  у милиции не
уменьшалось. Продолжалось ос-
таваться на высоком уровне ко-
нокрадство, кражи, грабежи.

В военное время  увеличилась
нагрузка на  сотрудников уго-
ловного розыска, так как часть
из них была  призвана в Крас-
ную Армию. В 1943 году  в отде-
ле розыска была введена долж-
ность следователя без освобож-
дения от основной работы.

Примером  самоотверженной
работы  сотрудников уголовного
розыска может служить  разо-

блачение  и  ликвидация  воров-
ско-грабительской  шайки  в со-
ставе 16 человек в 1945 году.

Восстановление  страны  пос-
ле войны требовало мобилизации
всех  возможных и невозможных
усилий. Многие  работники, в том
числе  и  оперативные, прибыв-
шие после войны, уже  в процес-
се  практической работы  полу-
чали хорошую закалку, приоб-
ретали опыт и становились на-
стоящими мастерами своего
дела. Среди них - И. П. Ушаков,
ставший впоследствии  началь-
ником  уголовного розыска. Не-
смотря на  предпринимаемые
меры по укреплению правопо-
рядка,  в городе  обстановка с
преступностью не  улучшалась.

Периодически совершались
тяжкие преступления, вызывав-
шие широкий общественный ре-
зонанс. В феврале 1954 года в
г. Сарапуле трое преступников
похитили у инкассаторов ре-
вольвер и, угрожая  им, пытались
завладеть деньгами.

 Была создана группа, в кото-
рую вошли опытные сотрудни-
ки – А. Ф. Коротков, И. П. Уша-
ков  и другие. В течение несколь-
ких дней  преступники были ус-
тановлены и задержаны  в од-
ном  из притонов.

Служба «оперов»  со временем
не становилась легче и безопас-
нее. Новое время  рождало но-
вые преступления: стали реги-
стрироваться  угоны  автомоби-
лей, кражи мотоциклов. С рос-
том  количества преступлений в
70-е  годы увеличился  и штат
оперативников до 16  человек,
повысилась их квалификация.

Стойко вынесли  сотрудники
розыска и лихие 90-е, когда  пре-
ступность буквально захлестну-
ла город: кражи, разбой, грабе-

жи, вымогательства.
Справились и  с этим.
За годы  истории уголовного

розыска г. Сарапула на счету
сотрудников  тысячи  раскры-
тых  преступлений, большое ко-
личество задержанных пре-
ступников.

Искреннее уважение  и восхи-
щение  вызывают ветераны  уго-
ловного розыска: Ю. Н.  Гусев,
А. С. Глухов, К. Н. Гашичев,
В. В. Демичев и многие другие.
Большую роль в становлении и
развитии  службы  розыска сы-
грали  руководители  подразде-
ления: Т. Ш. Ялалов, В. И. Мас-
лов, Ф. Р. Габдрахманов, А. Н.
Хайбуллин, О. В.  Свирепов,
П. В. Исаков  и многие другие.

Лучших традиций ветеранов
придерживается и нынешнее
поколение сыщиков. Подразде-
ление  уголовного розыска пред-
ставляет собой  слаженно рабо-
тающий коллектив. Нынешний
состав  уголовного розыска – от-
ветственные, трудолюбивые со-
трудники, желающие и умею-
щие работать, защищать интере-
сы наших граждан. Возглавляет
службу  молодой, но уже заре-
комендовавший себя опытным
работником  и перспективным
руководителем  майор полиции
А. А. Алабужев.

Сарапульская сыскная  служ-
ба имеет долгую и славную ис-
торию.

С  начала века значимость
данной службы  стала еще более
очевидной.
В преддверии 100-летия
службы  хотелось бы  от всей
души поздравить сотрудников
уголовного розыска
с праздником, пожелать
благополучия, успехов  на
профессиональном поприще.

Нынешние сотрудники и ветераны уголовного розыска, 2018 год
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Уборочная кампания завершается
В Сарапульском районе заканчиваются работы по уборке зерновых культур

Механизатор ПП «Нечкинское» Александр Быков

На КЗС механизатор Николай Курсаков, главный агроном  Вера
Тенсина и тракторист Геннадий Лещев

К середине сентября по Са-
рапульскому району убра-

но 84 процента зерновых.
 Полностью закончили

уборку зерновых предприя-
тия ООО «Комос ГРУПП» -
ООО «Русская Нива» и ПП
«Нечкинское».

- Мы закончили уборку зер-
новых к 1 сентября, уложились
в месяц, - говорит управляющий
производственной площадкой
«Нечкинское» Сергей Соколов. –
Урожайность хорошая – 31,4
центнера с гектара, радует и ка-
чество зерна.

На зерносушильном комплек-
се (КЗС) предприятия в с. Голья-
ны в день сушат до 70 тонн зерна.
Обработанная продукция посту-
пает на склады. Пшеница, рожь,
овес и ячмень предусмотрены на
корм скоту и на продажу.

Здесь же ставит на зиму свой
уборочный комбайн механиза-
тор Николай Курсаков. Он один
из тех, кто работал на уборке
зерновых. Обмолотил 935 тонн
зерна.

А Александр Быков после
уборочной перешел на вспашку
зяби  – готовит землю для ве-
сеннего сева. После того как по
полю проходит трактор Алек-
сандра, земля становится мяг-

кой, как пух.
- Александр – один из луч-

ших механизаторов нашего
предприятия, многопрофиль-
ный и ответственный специа-
лист, - говорит главный агроном
ПП «Нечкинское» Вера Тенси-
на. – На уборке зерновых у нас
работали четыре комбайна, все

механизаторы потрудились на
славу.

Александр Быков обработал
360 гектаров земли и намолотил
940 тонн зерновых.

- Хоть во время уборочной у
нас напряженный график рабо-
ты - в поле работали с 6 утра и
допоздна, но заработали хорошо,
да и хозяйство наше в лидерах
по району, так что гордимся, что
и мы к этому причастны, - гово-
рит механизатор.

После вспашки зяби, а на пред-
приятии планируют обработать
1200 гектаров, специалист зай-
мется постановкой техники на
зиму, ее ремонтом, а затем перей-
дет на ферму. Времени на отдых
у селян практически нет.

На этой неделе сельхозпред-
приятие приступило к уборке
кукурузы.

Работникам предстоит собрать
по плану 9 тыс. тонн силосной
массы.

В целом по Сарапульскому рай-
ону планируется завершить убо-
рочную кампанию к концу этой
недели.

С. Ульянова.
В. Карманов (фото).

Бизнес-навигатор
для развития предпринимательства
Бизнес-навигатор МСП представляет собой уникальный интернет-ресурс для предпринимателей,
планирующих открыть свое дело граждан или расширить уже имеющийся бизнес

Для удобства пользователей
портал работает в формате «од-
ного окна».

С его помощью можно вы-
брать вид бизнеса из  представ-
ленных на сайте в привязке к
конкретному месту расположе-
ния осуществления предпри-
нимательской деятельности,
так и по крупнейшим городам
РФ, составить и рассчитать
примерный бизнес-план буду-
щего проекта, узнать информа-
цию исходя из объемов спроса
и имеющейся конкуренции,
оценить сумму инвестиций в
проект, подобрать в аренду по-
мещение, изучить аналитиче-
ские материалы.

С помощью Бизнес-навигато-
ра МСП пользователи могут по-
лучить актуальную информа-
цию о мерах государственной
поддержки малого и среднего
бизнеса, банковских продуктах
для предпринимателей, ин-
формацию о планах закупок
крупнейших заказчиков, осу-
ществить проверку контраген-
та по 15 параметрам и многое
другое.

Для руководителей малых и
средних сельхозпредприятий и
фермерских хозяйств портал
Бизнес-навигатор МСП также
открывает массу возможностей.

Специализированные сервисы
помогают предпринимателям
познакомиться со всеми суще-
ствующими мерами поддержки
сельхозкооперативов, позволя-
ют найти надежных поставщи-
ков или организовать сбыт сель-
хозпродукции крупнейшим за-
казчикам. Кроме того, с помо-
щью системы продвижения биз-
неса в интернете «Поток» каж-
дый зарегистрированный
пользователь портала имеет воз-
можность заявить о своей про-
дукции на всю страну.

Для зарегистрированных
предпринимателей и граждан
доступ в систему бесплатный.

В настоящее время на порта-
ле Бизнес-навигатора МСП за-
пущен ряд новых сервисов: сис-
тема «Поток» предоставляет
пользователям набор инстру-
ментов для создания веб-сайтов
и продвижения своей продукции
в сети Иинтернет, система «Жиз-
ненные ситуации» предоставля-
ет пользователям информацию
в формате рекомендаций и по-
шаговых инструкций по стади-
ям жизненного цикла бизнеса.
Также было запущено мобиль-
ное приложение, которое обес-
печивает комфортную работу с
порталом с помощью мобильных
телефонов и планшетов.

На сегодняшний день портал
Бизнес-навигатор МСП охваты-
вает около 200 городов России с
численностью жителей более 100
тыс. человек.

Учитывая, что Сарапул имеет
статус моногорода, Корпорацией
МСП принято решение, что в све-
дения портала Бизнес-навигатор
МСП будут внесены актуальные
данные для осуществления пред-
принимательской деятельности в
г. Сарапуле.

Для того чтобы зарегистриро-
ваться на портале Бизнес-нави-
гатора, необходимо обратиться
в МФЦ со следующими доку-
ментами:
паспорт заявителя,
документ, подтверждающий

полномочия лица на осуществле-
ние действий от имени заявителя,
документ, удостоверяющий

учет по месту пребывания или
по месту жительства, для иност-
ранных граждан.

Учетную запись для регистра-
ции на портале Бизнес-навига-
тора МСП  можно получить в
МФЦ  г. Сарапула и МФЦ Сара-
пульского района (с. Сигаево,
ул. Лермонтова,17).

А. Глухов, заместитель
директора филиала

«Сарапульский»
АУ  «МФЦ УР».

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ  САРАПУЛЬСКОГО РАЙОНА

В текущем году проводится независимая оценка качества работ
муниципальных учреждений культуры Сарапульского района.

Вы можете оставить отзыв и дать свою независимую оценку ка-
чества работы клубно-досуговых учреждений на официальном сай-
те www.bus.gov.ru

Нам интересно ваше мнение!
Также приглашаем вас в Девятовский СДК на праздничную про-

грамму открытия творческого сезона «Зажигаем огни» 28 сентяб-
ря в 19.00.

К зиме готовы
В Сарапульском районе завершена работа по подготовке к отопи-

тельному сезону. С прошлой недели  тепло подается в объекты со-
циальной сферы по индивидуальным заявкам.

С 19 сентября отопительный сезон начался во всем районе.

Моя семья
21 сентября в РКЦ «Спектр» с. Сигаево состоится муниципаль-

ный этап V  республиканского конкурса «Семьи Удмуртии – гор-
дость России».

В программе мероприятия: презентация экспозиций «Моя семья
– мое богатство», выступление семей района в номинации «Визит-
ная карточка семьи», выступление творческих коллективов куль-
турного центра.

Начало в 18.00.

НОВОСТИ

НОВОСТИ СПОРТА

Покорил пьедестал
Легкоатлеты Сарапульского района вновь лучшие на российских

соревнованиях.
9 сентября в г. Кострома прошел Кубок Российской Федерации

по спортивной ходьбе. В данных стартах принимал участие уроже-
нец Сарапульского района,  воспитанник тренера Юрия Гордеева
Александр Гарин.

На дистанции 10 км Александр поднялся на высшую ступень
пьедестала почета. Поздравляем тренера и воспитанника с заслу-
женной победой.

Динамовская миля
8 сентября в г. Ижевске прошел Республиканский легкоатлети-

ческий пробег «Динамовская миля 2018»
В данных стартах Сарапульский район представляли воспитан-

ники заслуженного тренера Удмуртии по легкой атлетике Юрия 
Гордеева.

По итогам соревнований в своих возрастных группах Мария Лу-
ковникова,  Диана Стрелкова, Виолетта Поповкина и Александра
Мерзлякова вошли в десятку лучших спортсменов. С бронзовыми
медалями с соревнований вернулись Анастасия Парпиева и Алина
Байкова. Золото завоевала Людмила Килина.

Приглашаем к сотрудничеству
В целях подготовки сборных команд Сарапульского района по

городошному спорту Администрация Сарапульский района  при-
глашает на должность тренера на безвозмездной основе  человека
заинтересованного и неравнодушного к данному виду спорта.

Обращаться в сектор по физической культуре и спорту по тел.
2-68-12

Сектор ФКиС Администрации Сарапульского района.

Памяти тренера
15 сентября прошло открытое Первенство с. Мостовое по воль-

ной борьбе среди девочек и мальчиков, посвященное памяти
заслуженного тренера Удмуртской Республики по спортивной
борьбе Магомеда Пайхаева

В с. Мостовое на соревнования приехали спортсмены из многих
уголков Удмуртии – Вавожского, Каракулинского, Увинского, Са-
рапульского районов, г. Сарапула и г. Ижевска. Также участниками
праздника стали представители республик Татарстан, Башкорто-
стан, Пермского края, -  всего более ста юных борцов.

На протяжении всего дня в спортивном зале царило напряжение
на борцовском ковре и нешуточные эмоции зрителей. Каждый хо-
тел стать сильнейшим, каждый хотел победить. К сожалению, на-
шим спортсменам в этот раз не удалось подняться на пьедестал
почета.
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Ежегодный фестиваль 
СМИ «Вся Удмуртия»

21-22 сентября на базе спортивно-туристического центра «Нечкино» 
состоится фестиваль СМИ «Вся Удмуртия-2018», организуемый Агент-
ством печати и массовых коммуникаций Удмуртской Республики со-
вместно с Союзом журналистов Удмуртии.

В рамках фестиваля пройдут тренинги и мастер-классы от ведущих 
федеральных и региональных спикеров отрасли. Ежегодно фестиваль 
собирает более 150 представителей журналистского сообщества и яв-
ляется уникальной коммуникативной площадкой для развития и попу-
ляризации медиа-ресурсов региона.

Социальная поддержка 
будет 
В Удмуртии принят закон, сохраняющий региональные льготы 
при повышении пенсионного возраста

Во вторник состоялось второе заседание седьмой сессии Государ-
ственного Совета Удмуртии. В двух чтениях депутаты приняли закон  
«О сохранении мер социальной поддержки для граждан, достигших 
возраста 55 лет для женщин и 60 лет для мужчин, после повышения нор-
мативного пенсионного возраста».

С инициативой принятия данного законопроекта в Госсовете УР вы-
ступила фракция «Единая Россия». Представляя проект закона, руко-
водитель фракции Анатолий Наумов пояснил, что документ преду-
сматривает корректировку трех республиканских законов. Изменения 
предполагается внести в Закон «О транспортном налоге в Удмуртской 
Республике» в части предоставления налоговой льготы 50 процентов от 
размера ставки не только пенсионерам всех категорий, но и лицам, до-
стигшим возраста 55 лет для женщин и 60 лет для мужчин.

Помимо этого, предлагается исключить требование о достижении 
пенсионного возраста для совместно проживающих членов семьи соб-
ственников жилья, достигших возраста 70 и 80 лет, при предоставлении 
компенсации расходов на уплату взноса на капитальный ремонт в со-
ответствии с Законом «Об адресной социальной защите населения в 
Удмуртской Республике».

Помимо этого, женщинам из числа ветеранов труда республики, ро-
дившим пять и более детей и воспитавших их до 8-летнего возраста, на-
гражденным знаками отличия «Материнская слава» или «Родительская 
слава», предполагается предоставить право на получение мер социаль-
ной поддержки в соответствии с Законом «О звании «Ветеран труда Уд-
муртской Республики» как после назначения им страховой пенсии как 
по старости, так и по достижении 55 лет.

После принятия этого закона Правительству республики поручено 
в течение двух месяцев принять необходимые подзаконные акты. На 

уровне муниципалитетов также должны быть оперативно приняты со-
ответствующие документы для реализации закона органами местного 
самоуправления. 

Как отметил Председатель Госсовета УР Алексей Прасолов, хотя на 
федеральном уровне решение о повышении пенсионного возраста не 
принято, на уровне региона такой закон позволит оперативно отреаги-
ровать на изменение пенсионного законодательства и предоставить 
гражданам гарантии социальной поддержки со стороны государства.

Принятый депутатами закон сохраняет все меры социальной под-
держки, предусмотренные на 31 декабря 2018 года региональным за-
конодательством гражданам, достигшим пенсионного возраста (в 
настоящее время это 55 лет для женщин и 60 лет для мужчин). Меры 
соцподдержки будут предоставляться независимо от того, являются ли 
граждане пенсионерами или нет, при условии, что они достигли возрас-
та 55 лет для женщин и 60 лет для мужчин. 

Добавим, что Удмуртская Республика стала одним из первых субъек-
тов федерации, которые приняли решение о сохранении региональных 
льгот гражданам 55 и 60 лет при повышении пенсионного возраста. За-
кон будет действовать с 1 января 2019 года. 

Пресс-служба Госсовета УР.

Ижевск - оружейная 
столица России
Мероприятия, посвященные Дню оружейника России, стартовали 18 сентября

Торжественный прием в честь Дня оружейника  
прошел в Резиденции Главы Удмуртской Республики 

Ежегодный форум оружейни-
ков закрепляет за Ижевском 

статус оружейной столицы Рос-
сии.  

Ключевой темой форума стало 
повышение конкурентоспособно-
сти и  диверсификация предпри-
ятий отрасли. К участию в форуме 
были приглашены руководители 
и профильные специалисты ору-
жейных предприятий, предста-
вители органов власти, предста-
вители компаний, предлагающих 
услуги для предприятий оборон-
но-промышленного комплекса. 
Для обсуждения профессиональ-
ным сообществом было выбрано 
три актуальных для ОПК темы: 
«Финансирование и экспорт», 
«Кадры и образование», «Про-
мышленный дизайн». 

На Центральной площади 
Ижевска два дня работала выстав-
ка военной техники заводов  Уд-
муртии и ретро-автомобилей. 

22 сентября с 14.00 до 16.00 на 
территории Музея им. М. Т. Ка-
лашникова гости фестиваля смо-
гут погрузиться в эпоху Великой 
Отечественной войны. Состоится 
представление клубов военно-
исторической реконструкции 
из  Екатеринбурга  и  Кирова. На 
площадке продемонстрируют 
эпизоды сражений Великой Оте-
чественной войны, создав реали-
стичную атмосферу боя, что по-
зволит зрителям почувствовать 
напряжение атаки и отчаяние 
сопротивления. Зрелищность ре-
конструкции подчеркнет приме-
нение участниками идентичного 

оружия – от винтовки Мосина до 
немецкого пулемета МГ-42.

В этот же день на республи-
канском стрелково-спортивном 
комплексе им. А. М. Демидова со-
стоятся первые открытые летние 
соревнования по биатлону среди 
любителей «Калашников Биатлон 
Фест». В состязании сможет при-
нять участие любой желающий. А 
для болельщиков и гостей меро-
приятия будет организована зона 
развлечений и отдыха. 

22-23 сентября пройдет чемпи-
онат Удмуртии по практической 
стрельбе на спортивном ком-
плексе «Солнечный». А с 26 по 29 
сентября состоится первенство 
Удмуртии по пулевой стрельбе.

- День оружейника должен 
стать ключевым праздником для 
республики. Я хочу искренне 
поблагодарить всех тех, кто от-

кликнулся на наше предложе-
ние и помогает организационно 
и финансово. 18 сентября нам 
предстоит подписать соглашение 
с Росконгрессом. В течение бли-
жайших пяти лет Росконгресс бу-
дет организовывать форум ору-
жейников в Ижевске. Работа над 
этим соглашением продолжалась 
почти год. Это более чем значи-
мое событие: Ижевск, Удмуртия 
входят в федеральный кален-
дарь, в деловую повестку страны.  
Нам крайне важно на достойном 
уровне провести День оружей-
ника, который будет проходить 
в преддверии года 100-летия со 
дня рождения Михаила Тимофе-
евича Калашникова, - подчеркнул 
Глава Удмуртии Александр Бреча-
лов. 

Пресс-служба Главы 
и Правительства УР. 

В ходе приема Глава региона Александр Бречалов 
вручил лучшим работникам предприятий оборонно-

промышленного комплекса Удмуртии государствен-
ные награды.  

- Тот вклад, который внесли наши инженеры, кон-
структоры, наши оружейники в создание русского 
оружия, наиболее значим, - сказал Александр Бреча-
лов. - Поэтому мы приняли решение, что, начиная с 
этого года, мы будем не просто формально отмечать 
этот день, мы будем по-настоящему праздновать. У 
нас большая насыщенная деловая программа, бо-
лее 500 гостей со всей России приезжают в Ижевск. 
Это те люди, которые профессионально участвуют в 
создании оружия, интересуются этим, занимаются 
историей русского оружия. Поэтому считаем, что 
именно это тот уровень, на котором мы должны про-
водить этот день.

Руководитель региона также обратился к участ-
никам торжественного приема с просьбой вносить 
свои инициативы и предложения о том, как прово-
дить этот праздник, День оружейника, которые обя-
зательно будут учтены.

Пресс-служба Главы и Правительства УР.
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Назначен новый руководитель
Статс-секретарь - заместитель министра внутренних дел Российской Федерации Игорь Зубов
представил сотрудникам МВД по Удмуртии нового главу регионального ведомства
полковника полиции Алексея Попова

Как сообщил Игорь Зубов, по-
сле окончания Омского юриди-
ческого института МВД России

Алексей Попов прошел путь от
оперуполномоченного Омского
линейного управления на же-
лезнодорожном транспорте до
заместителя начальника Управ-
ления МВД России по Архан-
гельской области. «Профессио-
нальный полицейский. Облада-
ет большим опытом оперативной
работы, в том числе в организа-
ции работы подразделений по
борьбе с организованной пре-
ступностью. Приобретенные на-
выки и опыт работы в органах
внутренних дел позволили ему
грамотно и эффективно органи-
зовать взаимодействие с руково-
дителями правоохранительного
блока органов государственной
власти и добиться положитель-
ных результатов по всем на-
правлениям оперативно-слу-
жебной деятельности».

В ответном слове Алексей По-
пов заявил, что никаких значи-
тельных изменений в кадровой
политике ведомства не планиру-
ется. «Горд назначением в наш
регион, в нашу республику -
оружейное сердце России. Рево-
люций не будет, будем работать
с тем, что есть здесь», - сообщил
министр. 

Напомним, Указом Президен-
та России Владимира Путина от
28 августа 2018 года Алексей
Попов назначен на должность
министра внутренних дел по
Удмуртской Республике. До это-
го он занимал пост заместителя
начальника Управления МВД по
Архангельской области – на-
чальника полиции.

Пресс-служба Главы
и Правительства УР.

Голосуем за наших
Сегодня в Удмуртии финиширует первый этап Всероссийского конкурса
«Народный участковый-2018»

Проект «Народный участко-
вый» уже стал традиционным и
является примером открытого,
партнерского взаимодействия
органов внутренних дел и обще-
ства в оценке работы сотрудни-
ков одной из самых важных по-
лицейских профессий. Победи-
тели каждого этапа конкурса
определяются большинством
голосов населения, набранных
по итогам онлайн-голосования.
Для того чтобы пользователи
смогли получить полное пред-

ставление о каждом претенден-
те на звание «Народный участ-
ковый», на официальных ин-
тернет-сайтах территориаль-
ных подразделений МВД по Уд-
муртской Республике размеще-
на информация об участковых
уполномоченных полиции, при-
нимающих участие в первом
этапе.

ММО МВД России «Сара-
пульский» представляют три
конкурсанта: Сергей Анатолье-
вич Беляев, Максим Олегович

Зяблицын и Константин Влади-
мирович Быков.

Победители продолжат состя-
зание во втором этапе на офици-
альном сайте МВД по Удмурт-
ской Республике. Онлайн-голо-
сование второго этапа пройдет с
7 по 16 октября нынешнего года.

Участковый, набравший наи-
большее количество голосов в
ходе второго этапа конкурса,
будет представлять Удмурт-
скую Республику на федераль-
ном уровне. 

Учимся безопасности
Акция «Стань заметней на дороге» была проведена
в детском саду № 42

ВНИМАНИЕ: ДЕТИ!

В рамках мероприятия были проведены беседы с родителями,
подготовлены памятки и информационные листы, в которых гово-
рилось о необходимости использования на верхней одежде детей
фликеров.

Воспитанники старших и подготовительных групп вместе с педа-
гогами вышли с акцией «Засветись!», в ходе которой раздали лис-
товки жителям микрорайона «Элеконд» с призывом наклеивать на
верхнюю одежду светоотражатели.

А в минувшую среду в дошкольном учреждении состоялась квест-
игра «Десять записок безопасности, или Сокровища старого пира-
та», в которой приняли участие воспитанники старших групп. Ут-
ром дети нашли бутылку с картой и письмом от пирата, который
предлагал отыскать десять записок, выполнить задания и найти
клад. Дети ответили на вопросы интеллектуальной викторины, при-
няли участие в играх  «Красный, желтый, зеленый», «Собери кар-
тинку», «Будь внимателен», «Автомобильные гонки». А наградой
для всех стал найденный клад с вкусным соком.

Квест-игра прошла весело, интересно, с азартом и подарила мас-
су положительных эмоций детям и взрослым.

А. Красноперова.

Правила дорожные знать
каждому положено

В детском саду № 1 проводится профилактическая работа по
формированию у детей  привычки безопасного поведения на ули-
цах,  дорогах и в транспорте.

В рамках недели  безопасности дорожного движения в средней
группе дошкольного учреждения состоялось тематическое роди-
тельское собрание. Воспитанники подготовили театрализованное
представление по ПДД «Однажды на лесной полянке». По оконча-
нии собрания родителям были предложены памятки «Правила до-
рожного движения».

Сказку «Однажды на лесной полянке» посмотрели ребята всех
групп детского сада. Так воспитанники закрепили и пополнили свои
знания по  правилам  дорожного движения после летнего отдыха.

Е. Саломатова, воспитатель детского сада № 1.

Служба 01 сообщает
С 10 по 16 сентября на территории Сарапула зарегистрировано три
пожара

12 сентября в 00.30 поступило сообщение о  пожаре в надворных
постройках по ул. 2-я Лесная жилого района «Дубровка».

Огнем уничтожены гараж, котельная, бытовое помещение и иму-
щество в них.

13 сентября в 08.24  поступило сообщение о пожаре в доме по ул.
Пролетарской. В результате сгорела крыша дома, поврежден мезо-
нин и имущество в нем. Водой залито имущество в четырех кварти-
рах.

Во время пожара травму получил мужчина (1979 г. р.), погибли
женщина (1979 г. р.) и мужчина (1989 г. р.).

16 сентября в 20.09 поступило сообщение о пожаре в строительной
бытовке, расположенной по ул. Мельникова. Огнем повреждены пол
и стол внутри бытовки. Закопчены стены и потолок бытовки. При-
чина пожаров и ущерб устанавливаются.

А. Морозов.

В ХОДЕ СЛЕДСТВИЯ

Берегите детей!
В Ижевске сантехник обвиняется в совершении серии насильственных действий

Собранные следственными органами доказа-
тельства признаны судом достаточными для вы-
несения судебного решения в отношении 62-лет-
него жителя г. Ижевска за совершение серии пре-
ступлений.

Как установлено, обвиняемый работал сантех-
ником в одной из ижевских больниц. Он  знако-
мился с девочками в возрасте 8-9 лет на улице и
во дворе неподалеку от места своего жительства
в  Ленинском районе г. Ижевска. Путем угово-
ров  и предложений мужчина заманивал их в свою
квартиру и садовый дом, где на протяжении года
неоднократно совершал сексуальное насилие. За
это злоумышленник предлагал девочкам неболь-
шие денежные вознаграждения.

После того как одна из потерпевших рассказа-
ла о происходящем родителям, они обратились в
полицию. Полицейские совместно со следовате-

лями незамедлительно пресекли  преступную де-
ятельность обвиняемого.  

 На следствии установлены семь  потерпевших 
девочек, а всего злоумышленник обвинялся в со-
вершении 15 эпизодов преступлений. В отношении
всех потерпевших проведены судебно-медицин-
ские экспертизы. Допрошены свыше ста свидете-
лей, в том числе родители потерпевших и педагоги.

В ходе комплексной судебно-психиатрической
экспертизы установлено, что обвиняемый страда-
ет хроническим психическим расстройством в виде
шизофрении и сексуального предпочтения в фор-
ме педофилии.

 Уголовное дело направлено в суд, которым муж-
чине назначено принудительное медицинское ле-
чение в медицинской организации, оказывающей
психиатрическую помощь в стационарных услови-
ях специализированного типа.

«Липовый» больничный
 Сарапульским МСО СУ СК России по УР расследуется уголовное дело в отношении 60-летнего
жителя Сарапула, который подозревается в совершении преступления, предусмотренного ст. 290
УК РФ («Получение взятки»)

 По данным следствия, подозреваемый работал
врачом-хирургом в одной из больниц Сарапуль-
ского района. 13 сентября текущего года он за-
держан сотрудниками полиции  при получении
взятки в сумме 12 000 рублей за незаконную вы-
дачу листа нетрудоспособности.

 В рамках расследования уголовного дела про-

веден осмотр места происшествия, изъяты деньги,
предназначавшиеся в качестве взятки, и незакон-
но оформленный лист нетрудоспособности. Подо-
зреваемый признал свою вину в совершенном пре-
ступлении. С учетом активного способствования
расследованию в отношении него избрана мера
пресечения в виде подписки  о невыезде.

Ничего святого
Следственным отделом по Индустриальному району  завершено расследование  уголовного дела
в отношении 27-летнего жителя г. Ижевска
 По данным следствия,  обвиняемый ранее был

неоднократно судим, за несколько дней до слу-
чившегося он освободился из мест лишения сво-
боды. Накануне случившегося мужчина  употре-
бил спиртные напитки и заметил на улице 8-лет-
нюю девочку. Обвиняемый проследовал за ней в
подъезд, где совершил насильственные действия
сексуального характера. Когда потерпевшая за-
кричала, злоумышленник скрылся с места пре-
ступления.

Благодаря слаженному взаимодействию следо-
вателей и сотрудников полиции мужчина  был за-
держан. Следствие установило, что вскоре после
первого преступления он совершил еще два.

В один из дней обвиняемый вблизи Националь-

ного банка увидел незнакомую 30-летнюю  женщи-
ну, которую стал тайно преследовать. Он зашел за
ней в подъезд и совершил насильственные действия
сексуального характера. Когда потерпевшая стала
кричать и стучать в двери соседних квартир, обви-
няемый ударил ее по лицу и выбежал из подъезда.

Он зашел в ближайший магазин и увидел сотовый
телефон, которой продавец оставила без присмотра
возле кассового аппарата на время  обслуживания
покупателя. Обвиняемый украл телефон и в даль-
нейшем расплатился им за арендуемую квартиру.

Уголовное дело передано прокурору для реше-
ния вопроса об утверждении обвинительного за-
ключения и направления его в суд.

Пресс-служба СУ СК России по УР.



n Минимальная сумма сбережений -  
1000 рублей.

n Процентные ставки – до 13,05%.
n Для вступления в КПК «СБЕРКНИЖКА» 

необходим только паспорт, пенсионное 
удостоверение (для тарифа «Пенсионные 
сбережения») и 100 рублей в качестве еди-
норазового вступительного взноса.

Местное время 11КРАСНОЕ ПРИКАМЬЕ
20 сентября 2018 года

Как пенсионерам получить 
прибавку к пенсии?

Итак, внуки собраны и отправлены в школу, садово-ого-
родный, ягодный и грибной сезоны почти закончились 
- пора заняться собой и подумать о своем материальном 
благосостоянии и стабильности. Для преумножения на-
коплений существует много способов, о них мы вам уже 
рассказывали на страницах нашей газеты.  Сегодня мы под-
робнее остановимся на одном из наиболее доступных для 
людей пенсионного возраста - инвестировании в кредит-
ный потребительский кооператив. Как это работает – рас-
смотрим на примере КПК «СБЕРКНИЖКА».

Насколько это выгодно?
Максимальная ставка по сберегательным программам 

для пенсионеров сегодня - 13,05% годовых. Оговоримся 
сразу: если кто-то предлагает ставку выше, то это повод для 
сомнений, так как «потолок» ставки определяется Цент- 
робанком, и сегодня он - как раз 13,05%.

«Кредитный потребительский кооператив «СБЕРКНИЖКА» 
предлагает для своих клиентов пенсионного возраста выгод-
ные варианты размещения средств для накопления и допол-
нительного заработка. Для них разработано три программы 
накопления сбережений, из которых можно выбрать подхо-
дящую. Пенсионеры - это особенная категория вкладчиков, 
поэтому КПК «СБЕРКНИЖКА» гарантирует сохранность этих 
денег и доходность согласно выбранной программе нако-
пления сбережений. Хранить деньги в КПК «СБЕРКНИЖКА» 
намного надежнее, чем в домашних условиях, кроме того, 
средства приносят клиенту постоянный доход».

Пайщики-пенсионеры могут разместить деньги и по-
лучать проценты либо ежемесячно, либо забрать их по 
окончании срока договора сбережений - через год - на 
ремонт, поездку, крупную покупку, либо - оформить но-
вый договор.

Под строгим контролем
КПК «СБЕРКНИЖКА» строго соблюдает российские за-

коны, имеет все разрешительные документы для осущест-
вления деятельности, ведет регулярную отчетность перед 
пайщиками и контролирующими органами.

Центробанк России: КПК включен в Госреестр Централь-
ного Банка России.

Контроль СРО: саморегулируемая организация, объеди-
няющая кредитные кооперативы, осуществляет контроль за 
соблюдением требований законодательства РФ и норматив-
ных актов Банка России. КПК «СБЕРКНИЖКА» входит в состав 
крупнейшего СРО России «Губернское Содружество».

Страхование: все сбережения в КПК «СБЕРКНИЖКА» застра-
хованы на трех уровнях: Центробанком РФ, СРО «Губернское 
Содружество» и собственным страховым резервным фондом.

Если у вас еще остались вопросы – на них с удовольстви-
ем ответят сотрудники кооператива. Приходите в офис: 
опытные специалисты подберут для вас наиболее выгод-
ную программу и посчитают, какой доход вы сможете по-
лучать от ваших вложений в сберегательные программы  
КПК «СБЕРКНИЖКА».

Статью подготовил Михаил Аристов.

г. Сарапул, ул. Ленина,  
д. 4, тел. 8-922-505-66-83,

www.kpksber.ru, режим работы  
с 9.00 до 19.00, сб. с 9.00 до 15.00

Кредитный потребительский кооператив «СБЕРКНИЖКА» ИНН 1841074235 ОГРН 1171832024033, член СРО «Губернское кредитное содружество», является 
участником системы страхования сбережений пайщиков кредитных кооперативов (НКО МОВС, договор от ГО КПК_00164 от 16.10.2017 г.), действует на ос-
новании ФЗ № 190 «О кредитной кооперации».

Сбережения принимаются только от пайщиков кооператива. Стать пайщиком кооператива могут дееспособные лица, достигшие 16 лет. Чтобы стать 
пайщиком кооператива, необходимо единовременно оплатить вступительный взнос в размере 50 рублей, обязательный паевой взнос в размере 50 рублей. 
Кооператив вправе отказать в приеме в Кооператив без объяснения причин.

Пайщики кооператива несут субсидиарную ответственность по обязательствам кооператива в пределах невнесенной части дополнительного взноса.
* Сберегательная программа «Пенсионные сбережения». Ставка 13,05% годовых, существует возможность капитализации. Доходы облагаются НДФЛ. 

Срок договора 12 месяцев. Минимальная сумма сбережения – 1000 рублей. Возможно пополнение сбережений от 1000 рублей. Максимальная сумма сбе-
режений – согласно действующему законодательству. Возможно досрочное расторжение договора. При досрочном расторжении договора выплата про-
центов производится по ставке 0,35% годовых. Допускается частичное снятие денежных средств, но не более 30% от суммы сбережений и не более 1 раза за 
весь период действия договора. Для заключения договора по сберегательной программе «Пенсионные сбережения» необходимо предъявить пенсионное 
удостоверение. Не является публичной офертой. Условия действительны с 26.06.2018 года до отмены Кооперативом.

С дополнительной информацией и условиями приема сбережений можете ознакомиться в офисах КПК «СБЕРКНИЖКА» по адресу: г. Ижевск, ул. Майская, 
17 или по тел.: 8 (3412) 77-66-52, 77-66-54.         На правах рекламы.

Цифровое эфирное телевидение: 
вопросы и ответы

Грибникам на заметку
Для того чтобы избежать неприятностей и не заставлять волноваться  
родных и близких, необходимо, собравшись в лес, обсудить с ними  
маршрут и время возвращения

СПАСАтЕЛИ РЕКОМЕНДУют:
- перед походом за грибами надеть на шею свисток и пополнить баланс сотово-

го телефона, а также проверить заряд батареи;
- взять с собой компас, спички, нож, небольшой запас воды и продуктов. тем, кто 

постоянно пользуется лекарствами (это, прежде всего, касается пожилых людей), 
нужно иметь при себе медикаменты; 

- одевайтесь ярко, в камуфляже вас могут не найти и с трех метров;
- старайтесь запоминать по пути как можно больше предметов - какие-то не-

обычнее деревья, скалу, камни и т. д. тогда будет намного проще возвращаться 
назад к исходной позиции. 

ЕСЛИ Вы ВСЕ-тАКИ ЗАБЛУДИЛИСь: 
- не паникуйте, остановитесь и подумайте: откуда пришли, не слышно ли криков, 

шума машин, лая собак. Выйти к людям помогают различные звуки: работающий 
трактор, собачий лай, проходящий поезд;

- если есть возможность – влезьте на высокое дерево и осмотритесь;
- если точно знаете, что вас будут искать, - оставайтесь на месте, разведите ко-

стер - по дыму найти человека легко;
- если ищете дорогу сами - старайтесь не петлять, ориентируйтесь по солнцу. 

Хорошо, если удалось выйти на линию электропередач, железную дорогу, газо-
провод, реку - идя вдоль этих объектов всегда выйдете к людям, пусть и не там, 
где предполагали;

- подавайте звуковые сигналы: можно ударами палки о деревья, звук от них да-
леко расходится по лесу; 

- если вы нашли в лесу тропинку, определите сначала - не звериная ли. Если вет-
ки то и дело бьют вам в лицо и грудь, это значит, что дорожка протоптана зверями. 
Немедленно сойдите с нее, встречаться с лесными обитателями опасно;

- оставляйте по дороге «зарубки»: надломленная ветка, стрела, выложенная из 
камней, привязанный к кусту кусок ткани могут сослужить службу и вам, и тем, кто 
захочет вам помочь.

ЕСЛИ ВСЕ ЖЕ НОЧь ЗАСтАЛА ВАС В ЛЕСУ, подберите подходящее для ночле-
га место. Двигаться в темное время не рекомендуется, можно получить травму, 
оступившись или провалившись в воду. Место для ночлега выбирайте высокое и 
сухое, желательно у большого дерева. Заготовьте хворост для костра, сделайте 
подстилку из лапника. Расположиться лучше всего спиной к дереву, перед собой 
разжечь костер и поддерживать его всю ночь. Сотовый телефон уже не раз помо-
гал установить место нахождения заблудившихся грибников. 

Спасателям можно позвонить с мобильного без сим-карты и даже если вы 
находитесь на территории «чужого оператора» сотовой связи. Для этого не-
обходимо набрать номер 112 и попытаться объяснить свое местонахождение.

 Соблюдение этих несложных рекомендаций поможет вам, совершая прогулку в 
лес, не попасть в экстремальную ситуацию. 

И. Шафеков, директор Службы гражданской защиты г. Сарапула.

Вы хотели узнать Ваша безопасность

- Зачем Россия переходит на цифровое 
эфирное телевидение? 

- Федеральная целевая программа решает, 
в первую очередь, важную социальную зада-
чу - делает доступными и бесплатными для всех 
жителей России 20 федеральных телеканалов в 
высоком «цифровом» качестве. 

Сделать это на базе аналогового телевидения 
нельзя по причине высоких затрат на его содержа-
ние и модернизацию, а также по причине ограни-
ченности свободного радиочастотного ресурса. 

Для миллионов россиян цифровое эфирное 
телевидение будет означать улучшение каче-
ства жизни и устранение информационного не-
равенства.

- Чем цифровое эфирное телевидение луч-
ше аналогового?

- Цифровое эфирное телевизионное вещание 
позволяет существенно повысить качество изо-
бражения и звука, расширить число доступных 
населению телеканалов, экономить частотный 
ресурс, а также предоставляет возможность 
развития новых современных услуг.

- В чем преимущество ЦЭТВ от РТРС перед 
предложениями коммерческих операторов 
телевидения? 

- Преимущество цифрового эфирного телеви-
дения РтРС – отсутствие абонентской платы за 
основные обязательные общедоступные кана-
лы первого и второго мультиплексов. 

- Почему в моем населенном пункте от-
ключили пакет цифровых телеканалов РТРС-
2 (второй мультиплекс)?

- Постановлением Правительства РФ от 
29.08.2015 № 911 внесены изменения в феде-
ральную целевую программу «Развитие телера-
диовещания в Российской Федерации на 2009-
2015 годы», продлевающие срок реализации 
мероприятия по строительству сети второго 
мультиплекса до  2018  года. В условиях парал-
лельной аналоговой и цифровой трансляции 
существенно возрастает финансовая нагруз-
ка на вещателей второго мультиплекса. В це-

лях сокращения расходов телеканалов темпы 
строительства объектов второго мультиплекса 
были скорректированы и предусматривают за-
пуск трансляции каналов второго мультиплекса 
только в городах с населением более 50 тысяч 
человек. Ранее построенные объекты связи пе-
реводятся в режим ожидания до 2019 года. 

- Когда будет отключено аналоговое теле-
вещание по всей стране?

- Принудительного отключения аналоговых 
телеканалов не планируется. Президент РФ 
Владимир Путин утвердил изменения в Указе  
№ 715 «Об общероссийских обязательных обще-
доступных телеканалах и радиоканалах». Ре-
дакция документа, определяющего развитие 
российского телерадиовещания, закрепляет со-
хранение аналоговой трансляции основных рос-
сийских телеканалов до 2018 года включительно. 

Для обеспечения параллельной трансля-
ции в аналоговом и  цифровом форматах Пра-
вительство РФ предоставит общероссийским 
обязательным общедоступным телеканалам и 
радиоканалам субсидии на цели аналогового 
эфирного распространения сигнала в населен-
ных пунктах с численностью менее 100 тысяч 
жителей до 2018 года включительно... 

Предполагается, что телеканалы при желании 
смогут продолжить вещание в аналоговом фор-
мате и после 2018 года. Аналоговый формат ве-
щания сохранится до тех пор, пока в нем будет 
необходимость у телезрителей и вещателей.

- Какое приемное оборудование необхо-
димо?

- Подключение оборудования для просмотра 
цифрового эфирного телевидения не  занимает 
много времени и не требует специальных навы-
ков и знаний. Для приема ЦЭтВ на новом теле-
визоре с поддержкой стандарта DVB-T2 нужна 
лишь антенна ДМВ диапазона. Для старого ана-
логового телевизора, кроме антенны, нужна 
специальная приставка (SetTopBox, STB или про-
сто «цифровая приставка»).

М. Черных.
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Автобус надо вернуть
Несколько лет назад по просьбе жителей горо-

да вводили автобусный маршрут, который оста-
навливался у стационара городской больницы по
ул. Гагарина.

Потом этот маршрут почему-то убрали. Зато в
здание больницы перевели и травматологическое
отделение из больницы в микрорайоне «Южный»,

и весь хирургический блок теперь тоже здесь.
В чем тут логика? Как люди с травмами, после

операций должны добираться до больницы? Кто
из тех, кто принимает решения, пробовал с трав-
мой ноги, например, добраться до больницы от ост.
«Рынок»?

С. Мыльников.

Что ж о людях-то не думают?
То, что наши дороги благоустраиваются, - это очень хорошо, никто с этим спорить не будет

Вот только почему же при этом
забывают порой, что, кроме ма-
шин, по городу еще и люди хо-
дят, в том числе имеющие про-
блемы опорно-двигательного ап-
парата, слабовидящие, женщи-
ны с колясками?

Даже дополнительных денег
порой не надо тратить на созда-
ние доступной для всех среды –
достаточно просто подумать о
людях, которые будут здесь хо-
дить, и учесть этот факт при
проведении работ.

Конкретный пример. Сделали
дорогу по ул. Раскольникова в

центре города. При этом сплани-
ровали заезд транспорта во двор
дома № 1 по ул. Советской, где
расположены Ижкомбанк, Уп-
равление имущественных отно-
шений и еще ряд контор. Ничего
не скажешь – замечательный
въезд для машин: асфальт хоро-
ший, бордюрный камень выло-
жен. Только вот о том, что этот
въезд перегородил пешеходную
дорожку, сделав ее непроходи-
мой, никто почему-то не подумал.

Буквально вчера уже утром,
как только зарядил первый
осенний дождь, здесь образова-

лась огромная лужа глубиной
около 15 сантиметров (и это толь-
ко с краю, в середину по причи-
не отсутствия болотных сапог
шагать мы не решились).

С другой стороны въезда
лужи нет, но, чтобы шагнуть на
пешеходную дорожку, надо пре-
одолеть высокий поребрик. На-
столько высокий, что и здорово-
му-то человеку это сделать
трудно. А уж об инвалидах и
мамах с колясками и говорить
нечего. Приходится выходить на
дорогу, а движение здесь очень
интенсивное.

Очень хочется, чтобы при бла-
гоустройстве города у тех, кто
утверждает планы проведения
работ, принимает решения и го-
товые объекты, срабатывала ин-
женерная мысль, чтобы они
предвидели конечный результат
не только с точки зрения красо-
ты, но и удобства для людей.
Нельзя же смотреть на все толь-
ко из окна автомобиля. Очень
многие жители города передви-
гаются по его улицам пешком.

Не надо об этом забывать!
Е. Комлева.

Фото В. Карманова.

Автомобиля нет, а налог платить?
- Четыре года назад продала автомобиль. Покупатель (документы которого даже не посмотрела) за

все это время транспортное средство не переоформил на свое имя. Поэтому налог на автомобиль
приходит мне.

Куда обращаться в данной ситуации?
Н. Вечтомова.

На вопрос читательницы отвечает начальник РЭО ОГИБДД ММО МВД России «Сарапульский»
Андрей ГАЛИАХМЕТОВ:

Спасибо, люди добрые
Мой родственник в последний день августа совершил покупки в

магазине в центре города, сложил их в машину, а сумочку с доку-
ментами и деньгами по рассеянности оставил на капоте машины.
Уехал, сумочка упала и осталась лежать на земле.

Ее нашли добрые люди, передали в ГИБДД, но не сказали при
этом свои фамилии. Дежурный по документам нашел моего род-
ственника и передал ему потерю. Он, конечно, его поблагодарил, но
так растерялся, что даже фамилию не спросил.

Вот я и хочу через «Красное Прикамье» поблагодарить всех этих
добрых и честных людей и пожелать всего доброго в жизни.

А. Порсева.

ОСТОРОЖНО: МОШЕННИКИ

Бабье лето
Это та пора в начале осени, когда столы ломятся от поспевших овощей и фруктов, а хозяйки дают
на первую пробу свои заготовки на долгую зиму. И всегда этот праздник сопровождается музыкой
и песнями…

12 сентября по инициативе
Дворянского собрания г. Сарапу-
ла состоялся праздник жителей
ул. Достоевского, посвященный
окончанию летней страды. На
этот раз гостями нашего «Бабье-
го лета» были юные артисты
Детской школы искусств № 1 им.

Г. А. Бобровского – баянист Егор
Макшаков, скрипачка Мария
Пшеничникова, фольклорный
ансамбль «Карагот» под управ-
лением Сергея Кирьянова, ис-
полнивший русские народные
песни и танцы. Все выступления
зрители сопровождали аплодис-

ментами. Все выступавшие дети
были отмечены грамотами Дво-
рянского собрания.

Жители улицы благодарят
директора ДШИ № 1 Светлану
Геннадьевну Петрову, подарив-
шую нам встречу с великолеп-
ной музыкой.

Лучшим артистом «Бабьего
лета» была признана жительни-
ца улицы Мария Архиереева. В
конкурсе «Чудо природы» побе-
дила Альбина Валеева, вырас-
тившая 70-сантиметровый огу-
рец. Победителем конкурса на
лучшее кушанье стала Лидия
Балакина, представившая пять
вкуснейших салатов. Лучший
букет составила Алевтина Крас-
ноперова.

Дворянское собрание благода-
рит Татьяну Пономареву, пред-
ставившую для проведения
праздника территорию, приле-
гающую к ее домовладению.

А. Макшаков, предводитель
Дворянского собрания

г. Сарапула.

Будьте бдительны!
- Недавно мне на телефон пришло смс-сообщение с просьбой о

помощи больному ребенку. В сообщении был указан номер телефо-
на, на который необходимо было позвонить в случае согласия. Но
сын меня неоднократно предупреждал, что не стоит перезвани-
вать на незнакомые номера, так как это могут быть мошенники.
Но я все мучаюсь вопросом: а вдруг и вправду кому-то была нужна
помощь?

А. Спиридонова, 69 лет.

С вопросом, который нам задала читательница, мы обратились
к сотрудникам ММО МВД России «Сарапульский»

 В настоящее время на особом контроле у полицейских находятся
преступления, связанные с мошенничеством в отношении граждан,
которые по-прежнему отдают свои деньги неизвестным людям, а
злоумышленники продолжают пользоваться доверием людей.

 Преступники  представляются социальными работниками,  пред-
ставителями энергетической и газовой служб, предлагают пенсио-
нерам купить дешевые продукты питания и многое другое.

 Будьте бдительны при разговорах с неизвестными гражданами  и
на улицах, и в подъездах домов. В большинстве случаев мошенники
выбирают пожилых людей, которых проще обмануть, и предлагают
излечить их от различных болезней, «снять с них порчу» и так да-
лее.

Рассмотрим самые распространенные методы, которыми промыш-
ляют мошенники.

БЕДА С РОДСТВЕННИКОМ. Неизвестный сообщает о ложном
факте совершения близким родственником потерпевшего дорожно-
транспортного происшествия, при этом требует определенную де-
нежную сумму для «урегулирования» вопроса с сотрудником поли-
ции. Передача денег происходит непосредственно в руки преступ-
ников либо посредством блиц-переводов в банке, либо через терми-
налы оплаты услуг.

ЗВОНОК С ДЛИННОГО НОМЕРА. Звонят с незнакомого длин-
ного номера и, не дождавшись ответа, сбрасывают звонок. Многие
люди потом перезванивают, чтобы выяснить, а вдруг это был важ-
ный звонок. Однако это может очень дорого стоить. Это так называ-
емые «контентные» номера, которые  тарифицируются по установ-
ленной ими стоимости.

СМС – ПРОСЬБА. Абонент получает на мобильный телефон сооб-
щение: «У меня проблемы, позвони по такому-то номеру, если номер
недоступен, положи на него … рублей. Надо срочно. Потом верну»
или «Мам, кинь мне на номер ххх – ххх – хх  - хх … рублей. Не звони.
Перезвоню позже».

Как в случае с читательницей газеты, абонент получает смс-сооб-
щение с просьбой о помощи больному ребенку. В сообщении указы-
вают номер, на который нужно позвонить в случае согласия. В итоге
при звонке на этот номер со счета вашего телефона снимается круп-
ная сумма.

ПЛАТНЫЙ КОД. Поступает звонок якобы от сотрудника службы
технической поддержки оператора мобильной связи с предложени-
ем подключить новую эксклюзивную услугу или для перерегистра-
ции во избежание отключения связи из-за технического сбоя или
для улучшения качества связи. Для этого абоненту предлагается
набрать под диктовку код, который является комбинацией для осу-
ществления мобильного перевода средств со счета на счет злоумыш-
ленников.

ШТРАФНЫЕ САНКЦИИ ОПЕРАТОРА. Злоумышленник пред-
ставляется сотрудником службы технической поддержки операто-
ра мобильной связи и сообщает, что абонент сменил тарифный план,
не оповестив оператора (также могут быть варианты: не внес свое-
временную оплату, воспользовался услугами роуминга без преду-
преждения), поэтому ему необходимо оплатить штраф в определен-
ном размере, купив карты экспресс-оплаты и сообщив их коды.

ОШИБОЧНЫЙ ПЕРЕВОД СРЕДСТВ. Абоненту поступает смс–
сообщение о поступлении средств на его счет, переведенных с помо-
щью услуги «Мобильный перевод». Сразу после этого поступает зво-
нок и мужчина или женщина сообщает, что ошибочно перевел день-
ги на его счет и просит вернуть их обратно тем же «Мобильным
номером». 

ПОКУПКА ЧЕРЕЗ ИНТЕРНЕТ-САЙТ «АВИТО». При покупке
чего-либо вас просят перечислить задаток на карту Сбербанка, для
этого необходимо продиктовать номер карты. Затем вам  говорят,
что на карту «почему-то деньги не перечисляются» и просят про-
диктовать номер счета или пин-код карты. Никогда этого не делай-
те, если не знаете этих людей!

«ВАША КАРТА ЗАБЛОКИРОВАНА».
На  карту приходит смс-сообщение о том, что ваша карта заблоки-

рована и нужно перезвонить на номер 8-xxxxx.  Никогда не разгова-
ривайте и не звоните на данный номер, а уточните информацию по
вашей карте непосредственно в ближайшем  отделении Сбербанка.
Сотрудники банка никогда не проводят операции с картами клиен-
тов по телефону. Также блокировка  и разблокировка карты воз-
можна лишь с вашего письменного заявления непосредственно в
офисе Сбербанка.

Уважаемые граждане! Межмуниципальный отдел МВД России
«Сарапульский» в очередной раз обращается к вам: будьте пре-
дельно бдительными, не дайте себя обмануть ни при каких обсто-
ятельствах. О любых подозрительных случаях или звонках сооб-
щайте немедленно в полицию по телефонам 02 или 4-12-40.

 

- Новый владелец должен был переоформить
документы на автомобиль в десятидневный
срок после покупки, как того требует закон.
Если он этого не сделал, налог так и будет при-
ходить прежнему хозяину, так как юридичес-
ки он является собственником транспортного
средства.

В данной ситуации бывшему владельцу автомо-

биля необходимо прийти с паспортом в регистра-
ционный пункт ГИБДД, который находится по ад-
ресу: ул. Горького, 87, тел. 2-19-73. Здесь нужно
будет написать заявление о прекращении регист-
рации транспортного средства в связи с его утра-
той и невозможностью определить его нахожде-
ние.

С этого момента автомобиль будет снят с учета.
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